
« Ï ð à ç ä í è ê   ê   í à ì   ï ð è õ î ä è ò »

Òåêñò Þëèè Ëüâîâîé
Ôîòî Åâãåíèÿ Âåëüäÿåâà
 

»  Отгремели шумные праздники Рожде-
ства Иисуса Христа по григорианскому 
и юлианскому календарям и встреча 
Нового Года. Отсверкали салюты, фей-
ерверки и отыграла громкая музыка, 
заглушающая радость сердца. По-
катился Новый, 2010 год, своим, пона-
чалу неспешным, чередом. И незамет-
но приблизился праздник Крещения 
Господня, почитаемый христианами 
всей земли, но каждой деноминаци-
ей — по-своему.

Этот праздник глубоко интимный, 
сокрытый для каждого христианина во 
глубине сердца, связанный с большими 
внутренними переживаниями, с желанием 
быть полностью посвященным Господу и 
душевной подготовкой к этому событию. 
«Но не духовное прежде, душевное, потом духов-
ное», — как говорит апостол Павел в Первом 
Послании  Коринфянам 15:46. 

Îòêóäà áåðåò íà÷àëî ýòîò ïðàçä-
íèê? Конечно же, с крещения Самого 
Господа Иисуса Христа. Спаситель, во всем 
послушный Своему Отцу, хотел испол-
нить Его Божественную волю. Он видел в 
крещении, совершаемом Иоанном, более 
глубокий смысл. Видел в погружении 
в воды Иордана символ Своей смерти и 
погребения, а в выходе из воды — символ 
Своего Воскресения. И именно в этом 
Крещении Он и желал исполнить «всякую 
правду». Он явил себя миру, как Мессия, 
Помазанник Божий. Иоанн видел Духа 
Божия, сходящего с небес на Иисуса в виде 
голубя и слышал Голос Самого Бога с небес: 
«Сей есть Сын Мой Возлюбленный, в Котором 
Мое благоволение». Сам Иисус крестился от 
Иоанна, чем показал всем пример того, что 
крещение необходимо, и то, как его нужно 
совершать.

×òî æå òàêîå Êðåùåíèå? Что об 
этом говорит нам Евангелие? В чем состоит 
смысл слов «Новый Завет»? Почему он «Но-
вый»? Что такое «Завет»? Завет, а иначе — до-
бровольное соглашение, договор, союз. Все 
человеческие отношения, будь то государ-
ственные, частные ли, строятся на догово-

рах, скрепляемые печатями. Как правило, в 
договорах участвуют две стороны. В Ветхом 
Завете договор между Богом и человеком 
скреплялся кровью ягнят, потому что «…без 
пролития крови не бывает прощения». А в Но-
вом Завете такой союз или договор, между 
Богом и человеком, скрепляется кровью 
непорочного и чистого Агнца, — Иисуса 
Христа. Этот договор предложил человеку 
Сам Бог! А человек по данной ему свободе 
выбора может отвергнуть или принять 
предложение Бога. 

Крещение — это один из главных 
духовных обрядов, эта человеческая 
сторона договора с Богом Всей Вселенной. 
Для того, кто совершает этот духовный об-
ряд, не формальное окунание в воду и «не 
плотской нечистоты омытие, а доброволь-
ное обещание служить Богу доброй совестью» 
(1-ое Пет. 3:21). Человек, вступающий в 
договор с Богом, крестится во Христа 
Иисуса, символически погребается с Ним 
в смерть, чтобы, как «Христос воскрес из 
мертвых славою Отца, так и нам ходить в 
обновленной жизни». С момента крещения 
Бог начинает изменять внутреннюю 
сущность человека, непостижимым об-
разом постепенно его преобразуя в образ 
Христа. Крещенные «открытым лицом, как 
в зеркале, взирая на славу Господню, преобра-
жаются в тот же образ от славы в славу, как 
от Господня Духа» (2-ое Кор. 3:18). 

И с этого момента человек присту-
пает к своему восхождению на вершины 
духовной жизни. Свою часть договора Бог 
полностью исполняет. Он послал Сына Сво-
его на землю, Который дал пример жизни 
праведной, посвященной и Богу, и людям, 
и добровольно принял крестные страдания 
как жертва, чтобы выкупить из рабства гре-
ха многих. А верующих в искупительную 
жертву Иисуса Христа Бог-Отец принимает 
в семью Божьих детей. Он дает нам залог 
Духа Святого, Которого вкладывает нам во 
внутреннего человека каким-то непостижи-
мым для нашего ума образом. Мы становим-
ся причастниками Божеского естества, сосу-
дом, в котором живет Дух Святой. И мы уже 
не принадлежим сами себе, а только Богу. 

Обряд крещения совершается иногда 
в церкви, а иногда в открытых водоемах. И 
всегда при множестве свидетелей, при мно-
гих молитвах. Для церкви это радость!

Вспоминаю одно такое крещение, 
которое проводилось в Москве-реке в апре-
ле месяце. Погода изменилась к худшему 
буквально перед крещением. Стояли холод-
ные, ненастные дни. Все ждали улучшения 
погоды, но свинцовые тучи нависли над 
городом, над рекой, над людьми! Темпе-
ратура воздуха была невысокой, и вода 
холодной. Но никто не отказался от креще-
ния. И Господь услышал молитвы! В самый 
разгар крещения небо вдруг прояснилось: 
среди сизых туч образовалось голубое окно, 
и луч солнца осветил тех, кто участвовал 
в этом таинстве. Этот день для всех стал 
праздником и запомнился на всю жизнь! 
Ведь написано: «Если Бог за нас, кто против 
нас? Тот, Который Сына Своего не пощадил, но 
предал Его за всех нас, как с Ним не дарует нам 
и всего» (Рим. 8:31,32). 

У человека, вступившего в Завет с 
Господом, меняется образ мыслей, миро-
воззрение, устремления, надежды. Все, 
что раньше казалось привлекательным, 
становится чуждым, кажется не имеющим 
смысла. В сердцах расцветает божествен-
ная трепетная любовь к людям, к Церкви, 
к природе, ко всем живым существам. 
Возникает жгучее желание очищаться, 
буквально сдирая с себя все грешное. Все, 
что привлекало в мире: встречи с засто-
лицей, увлечение анекдотами, театрами, 
кино, книгами, — все кажется лишенным 
смысла, а единственно имеющим смысл — 
читать  Библию, приближаться через Слово 
к Богу. И тогда наступает такой момент, 
когда Бог начинает говорить тебе через Свое 
Слово. И для тебя становится очевидным, 
что «Око Господа над тобою», что «Слово Твое 
светильник ноге моей и свет стезе моей». И это 
так чудесно, так необыкновенно! И, вгляды-
ваясь в свою жизнь, начинаешь осознавать, 
что Бог тебя защищает, охраняет, поддержи-
вает, и неземная радость заполняет все твое 
существо, а оживотворенная душа ликует 
и поет: «Благословений потоки Бог обещал 
ниспослать, Ближним, чужим и далеким 
радость небесную дать…»

А потом Господь начинает наделять 
дарами Духа Святого: кого — поэтическим 
даром, кого — даром учительства, кого 
даром писательства, кого — даром пения, 
кого — даром музыкального творчества. И 
это ли не чудо Господне!..

Чудо Крещения
«Íåóæåëè âû íå çíàåòå, «Íåóæåëè âû íå çíàåòå, 
÷òî âñå ìû, êðåñòèâøèåñÿ ÷òî âñå ìû, êðåñòèâøèåñÿ 
âî Õðèñòà Èèñóñà, â ñìåðòü âî Õðèñòà Èèñóñà, â ñìåðòü 
Åãî êðåñòèëèñü?» (Ðèì. 6:3)Åãî êðåñòèëèñü?» (Ðèì. 6:3)
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ПРОТЕСТАНТ
Р о с с и я
в номере:

ЛИЦА

СОЗДАТЕЛЬ БЛАГОГО 
ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Телевидение Благих 
Новостей (ТБН) все больше 
шагает по планете, заслу-
живая должное уважение у 
русскоязычных телезрите-
лей 160 стран мира. Газета 
«Протестант» встретилась с 
основателем и президентом 
ТБН Игорем Никитиным, 
чтобы расспросить о про-
шлом, настоящем и будущем 
телеканала.

^Стр. 5

МИР ТЕБЕ, АМЕРИКА

ЗАВТРАК 
С АМЕРИКАНСКИМ 
ПРЕЗИДЕНТОМ

У некоторых из участни-
ков Национальной утренней 
молитвы США есть ис-
кушение немного преуве-
личивать, рассказывая о 
завтраке. А все потому, что 
по какой-то неизвестной 
причине, мировая пресса 
освещает молитву с амери-
канским президентом до-
вольно скупо. Лишь, проведя 
журналистское расследова-
ния, я узнал почему…

^Стр. 6

ТРАГЕДИЯ

«НЕКОТОРЫЕ 
ХРИСТИАНЕ 
ОТКРЫЛИ СЕБЯ 
ДЛЯ ТЕМНЫХ СИЛ…»

«Протестант» предлага-
ет эксклюзивное интервью с 
Гедеоном Юджином — вице-
президентом Баптистской 
Конвенции Гаити — одного из 
крупных гаитянских баптист-
ских союзов, насчитывающе-
го около ста тысяч человек.

^Стр. 7
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« Ï î   ô à ê ò ó »

>Ðîæäåñòâåíñêèé ïðàçäíèê äëÿ äåòåé 
èç ïðàâîñëàâíûõ è áàïòèñòñêèõ ñåìåé<
Òåêñò ÎÂÖÑ ÌÏ
 

»  10 января 20010 года в Москве 
состоялся детский рождественский 
праздник, совместно 
организованный православным 
приходом святых бессребреников 
Космы и Дамиана в Шубине, 
Отделом внешних церковных 
связей Московского Патриархата 
и Российским союзом 
евангельских христиан-баптистов 
(РС ЕХБ).

>Îáùåñòâåííûé Ñîâåò ïî òåëåâèäåíèþ — 
èòîãè è ïåðñïåêòèâû<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Круглый стол «Плюсы и минусы созда-
ния Общественного совета по телеви-
дению», посвященный деятельности 
Общественного совета по нравствен-
ности на телевидении и проблемам 
его создания прошел в пресс-центре 
Издательского Дома  «Аргументы  и 
Факты».

В  заседании приняли участие: предсе-
датель Совета Федерации Сергей Миронов, 
главный редактор ИД «Аргументы и факты» 
Николай Зятьков, организатор и руководи-
тель исследовательской группы ЦИРКОН 
Игорь Задорин, председатель Междуна-
родного объединения кинематографистов 
славянского и православных народов и 
президент Международного кинофорума 
«Золотой витязь» Николай Бурляев. В обсуж-
дении также участвовали представители 
культуры, общественные деятели, журна-
листы.

Главный редактор журнала «Религия и 
СМИ» Александр Щипков вел дискуссию.

Обсуждаемые вопросы касались 
нравственной составляющей содержания 
программ телевидения в России, их анали-
тики через создания Общественного совета, 
деятельности самого совета и тех проблем, 
которые мешают его деятельности. 

По данным опросов общественного 
мнения более 70% россиян считают, что не-
обходимо государственное регулирование 
работы телеканалов и контроль за содержа-
нием телепередач. Телезритель вынужден 
выбирать «лучшее из худшего», не имея ре-
альной возможности влиять на выход в свет 
разных  передач или фильмов.  26% россий-

>Ïðàçäíè÷íûé 
ñïåêòàêëü<

Òåêñò è ôîòî Äìèòðèÿ Ãðèøàåâà
 

»  Фонд христианских предприни-
мателей для московских детей 
организовал благотворительные 
Рождественские представления с 
бесплатными подарками.

Представления проходили с 28 
декабря по 6 января в одном из столич-
ных Дворцов Культуры. Приглашения 
распространялись через благотвори-
тельные и христианские организации 
Москвы и Московской области. Многие 
маленькие зрители, пришедшие на эту 
Рождественскую елку и получившие 
подарки, были также из социально неза-
щищенных слоев общества, что придало 
мероприятию особый, истинно Рожде-
ственский смысл.

Перед началом представления про-
ходила интермедия. По сложившейся 
светской традиции дети играли с Дедом 
Морозом и Снегурочкой возле елки. Сам 
же спектакль учитывал разнородность 
пришедших на представление детей и 
их родителей. Некоторые из детей по-
сещают воскресные школы и уже бывали 
на Рождественских елках. Другие детки 
впервые пришли на подобное мероприя-
тие и для них события, сопровождавшие 
приход в мир Спасителя, открываются 
впервые. Поэтому в сюжете сказки есть 
и события новогоднего детского спек-
такля с традиционными для подобных 
представлений персонажами, и история 
рождения Иисуса Христа. В спектакле 
были заняты профессиональные актеры 
Московских театров.

ских зрителей испытывают стыд  за проис-
ходящее на экране, а 12%  — чувство страха 
и тревоги. Создание общественных советов, 
которые будут оценивать нравственность те-
лепроектов, поднимут духовно-культурный 
уровень наших телеканалов. 

Председатель Совета Федерации 
России Сергей Миронов подчеркнул, что не 
планируется наделять общественные со-
веты карательными или разрешительными 
функциями. Их основная задача — форми-
рование экспертной оценки телепередач и 
фильмов, выходящих на экраны. Миронов 
говорил о необходимости принятия закона 
об Общественном совете на телевидении и о 
том, что подобный законопроект встречает 
«огромное противодействие». 

На вопрос газеты «Протестант» о силе 
совета, он ответил: «Сила — в правде. Устами 

своих членов он будет говорить правду о 
том, что же нам показывают. Моя мечта, 
чтобы в этот совет вошли не просто какие-то 
функционеры, я настаиваю, чтобы ни в коем 
случае там не было чиновников вообще — 
это общественный совет. Слава Богу, у нас 
есть много людей, которые пользуются 
авторитетом и уважением. Я мог бы реко-
мендовать туда наших известных деятелей, 
писателей, художников, актеров, ученых и 
общественных деятелей». 

На вопрос христианской певицы Вик-
тории Беловой о том, как о мнении совета 
будут  узнавать россияне, глава Совета Феде-
рации ответил: «В законе предусмотрено два 
момента. Первое — еженедельное выступле-
ние на каждом телеканале представителей 
совета. Общественный Совет может дать 
заключение на конкретную передачу, на 

политику телеканала в целом в виде некого 
доклада или информации. Эти заключения 
рассылаются во все СМИ, руководителям 
страны и телеканалов. У совета должен быть 
свой сайт». 

После дискуссии главный редактор ИД 
«АИФ» Николай Зятьков дал блиц-интервью 
«Протестанту»: 

— Как общественный совет будет поддер-
живать тех созидательных людей, которые сво-
им творчеством несут духовность в общество? 

— Будут анализироваться эфиры, теле-
каналы будут говорить, чего им не хватает 
и что есть   люди, которые смогут занять 
определенную нишу и будут востребова-
ны. Телеканалам было бы рекомендовано 
привлекать таких людей. Например, не 
хватает народной песни, духовной музыки, 
интересных бесед на темы литературы, 
искусства, молодежные ток-шоу, которые 
носят  просветительский характер, тогда 
возникнет спрос на таких людей. 

— Как вы думаете, нужны ли в совете 
представители религиозных конфессий?

— Обязательно в общественный со-
вет должны входить представители всех 
конфессий, которые занимаются вопросами 
церкви и общества. Ведь речь будет идти 
о возрождении духовности, а представи-
тели церкви, религии, как раз и являются 
носителями такой духовности. Они могут 
стать модераторами при обсуждении этих 
тем. АИФ постоянно освещает действия 
общественного совета У нас есть живой 
канал читательской аудитории, мы видим 
запросы людей, как они реагируют на теле-
видение. Чувствуем, что людей уже страшно 
замучили всеми этими криминальными 
передачами. Поэтому они хотят духовного и 
светлого.

>Ïóñòü âñÿ ãàçåòà ïðîöâåòàåò<
»  Наши верные читатели и партнеры по 

служению в СМИ в канун Новогодне-
Рождественских праздников выска-
зали в адрес «Протестанта» много 
добрых слов. В свою очередь, мы 
благодарим всех наших друзей за 
верность и постоянство в отношениях с 
газетой. И желаем в 2010 году Божьей 
благодати на все Ваши дела и даль-
нейших встреч на страницах «Проте-
станта». А сейчас хотим привести лишь 
некоторые из поздравлений, посту-
пивших в редакцию.

Гордон Шоуэл Роджерс, 
генсек Европейского Еванге-
лического Альянса: «Христиа-
не всей Европы празднуют 
потрясающее событие, когда 
Живой Бог в Свое первое 
Рождество стал слабым и 
уязвимым человеком, чтобы 
уподобиться всему человече-
ству, а потом умереть за наши 

грехи. Жизнь и смерть Иисуса — это напо-
минание нам о том, что настоящая сила мо-
жет проявляться через внешнюю слабость. 
Мы все молимся, чтобы в эти праздничные 
дни ощутить воплощение, распятие, вос-
кресение и пришествие Христа».

Сергей Яблоцкий, г. Ровно, Украина: 
«Дорогие друзья! Поздравляю вас с великим 
днем рождения Спасителя нашего, 
Иисуса Христа! В Его день рождения каждый 
получил подарок — надежду на вечную 

Любовью сердце наполняет,
А в каждом доме мир царит!»

Община церкви ЕХБ в учреждении 
ФБУ ИК-3, поселка Идрица: «Соработни-
кам на ниве Господней, сотрудникам 
газеты «Протестант»! Примите нашу 
благодарность за ваш нелегкий труд, за 
терпение. Благодаря вашему служению 
даже день, который кажется обычным, 
легко мы можем в праздник превратить. 
Да снизойдет на ниву вашего служения 
обильный дождь благословений! С празд-
ником Рождества!» 

жизнь. Пусть любовь к Богу и к ближнему 
будет и далее вашим служением на земле! 
Благодарю за вашу газету!»

Ольга Полякова, пастор церкви хри-
стиан веры евангельской «Слово жизни», 
г. Верхний Тагил:

«Вас наша Церковь из Тагила
Спешит поздравить с Рождеством!
Мы не одни, и в этом сила,
а дружба скреплена Христом!
Пусть вся газета процветает,
и семьи ваши Бог хранит!

Идея проведения совместного утрен-
ника для детей из православных и баптист-
ских семей возникла во время встречи 15 
мая 2009 года председателя Отдела внешних 
церковных связей Московского Патриархата 
архиепископа Волоколамского Иллариона 
и руководителя отдела внешних церковных 
связей РСЕ ХБ пастора Виталия Власенко. 
Целью проведения подобного мероприятия 
является обмен опытом в деле воспитания 
детей в духе традиционных христианских 
духовно-нравственных ценностей.

Перед собравшимися в православ-
ном храме детьми выступили заместитель 

председателя ОВЦС иеромонах Филипп 
(Рябых), глава Отдела внешних церковных 
связей РС ЕХБ пастор Виталий Власенко и 
настоятель храма святых бессребреников 
Космы и Дамиана в Шубине протоиерей 
Александр Борисов. Они подчеркнули, что 
Рождество Спасителя несет для верую-
щих во Христа великую радость, которая 
должна побуждать строить свою жизнь по 
заповедям Евангелия. Затем театральный 
коллектив баптисткой церкви подмо-
сковного города Мытищи показал детям 
кукольный спектакль на христианские 
темы.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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>Ñàìîå 
ìíîãî÷èñëåííîå 
êðåùåíèå<

Òåêñò è ôîòî Ìàðèèè Áàëàíäèíîé
 

»  В Центральной баптисткой церкви 
Москвы прошло самое многочисленное 
крещение Московского объединения 
церквей евангельских христиан-
баптистов за последние несколько лет. 
68 человек присоединились к баптист-
ским церквам Москвы на праздник 
Крещения 19 января.

В этом году крещение приняли 36 но-
вых членов Центральной церкви и 32 — из 
других  московских общин. Большинство 
принявших крещение — молодежь. Креще-
ние совершали первый пастор Центральной 
церкви, заместитель председателя РС ЕХБ 
по Центральному региону, Сергей Золота-
ревский и пастор, председатель Московско-
го объединения церквей, Михаил Чекалин. 

Как отметил газете «Протестант» 
пастор церкви «Преображение во Христе» 
Сергей Ребров: «Крещение этого года — са-
мое многочисленное за последние несколь-
ко лет. Больше всего окрестившихся, свыше 
180 человек, до этого было в 1993 году». 

22-летний Лев Лысенко из московской 
церкви «На Лосинке» был одним из этих 68 
крещаемых. «Крещение для меня означает, 
что я полностью доверился  Богу, — рас-
сказывает он, — и теперь буду проходить 
поприще земное только с Ним. Молодежи 
желаю до конца устоять! Много сейчас ис-
кушений, но, если довериться  Господу, то 
пройдем до конца».

« Ï î  ô à ê ò ó »

>ÂÑÅÕ 
íà ñâåòëûé 
ïðàçäíèê<
Òåêñò Èãîðÿ Êðàâ÷åíêî
 

»  В большом московском концертном 
зале «Меридиан» состоялся празд-
ничный концерт «Рождество-2010» 
с участием профессиональных 
музыкальных коллективов. Органи-
затором рождественского концер-
та выступил Фонд  Христианских 
предпринимателей.

В концерте приняли  участие 
известные сольные исполнители и 
группы — Оксана Беленькая, Елена 
Кузичкина, Виктория Белова, хор церкви 
«Община Христа», группы ZANOZA, Ми-
ротворец, RUAH, группа Елены Новико-
вой, а также замечательный коллектив 
Fortuna Bruss. Ведущим концерта был 
Павел Бегичев.

Многие из присутствовавших 
рассказывали, что их приглашенные не-
верующие друзья были очень удивлены 
качеством христианской музыки и уров-
нем организации самого мероприятия.

>Ôðàíöóçñêîå Ðîæäåñòâî â Ìîñêâå<

Проект прошел  в рамках года 
России-Франции, которым станет 2010, под 
патронатом Министерства культуры Рос-
сийской Федерации и Посольства Фран-
ции в Москве. На протяжении двух недель 
лучшие музыканты Франции и России  
представляли сокровища французской 
музыкальной культуры в одном из лучших 
концертных залов Москвы —  Римско-
католическом Кафедральном соборе. 

Фестиваль открыли  Рождествен-
ская оратория и Симфония № 3 Камиля 
Сен-Санса в исполнении оркестра «Новая 
Россия» (под управлением Юрия Башмета) 
и французских солистов. В программе 

участвовал замечательный российский ан-
самбль духовной музыки «Благовест» под 
управлением Галины Кольцовой. Особым 
гостем фестиваля стал органист париж-
ского собора, победитель международных 
органных конкурсов, кавалер Ордена 
искусств и литературы Франции St. Denis 
Пьер Пэнсмай. Прозвучал семейный кон-
церт «Рождественские истории для детей 
и взрослых» в исполнении детского хора 
Большого Театра. Оригинально звучали 
рождественские песни в джазовой об-
работке квартета певицы Лоранс Сальти-
ель. Фестиваль завершился исполнением 
шедевров эпохи Барокко — «французской 
увертюры» И. С. Баха и «Te Deum» Марка 
Антуана Шарпантье.

Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Второй Международный Рождествен-
ский Фестиваль «Французское Рожде-
ство» состоялся в Москве. Он начался в 
канун Нового года и завершился после 
православного Рождества — 9 января. 
Международный Рождественский  
Фестиваль (от французского 
«festival» — празднества ) каждый год 
акцентирует внимание на рождествен-
ских традициях одной из европейских 
стран. Второй Рождественский Фести-
валь был посвящен Франции — стране, 
с которой Россию связывают особые 
отношения.

>Âèôëååìñêàÿ çâåçäà-2010<

Òåêñò Ìàðèè Êðàâ÷åíêî
Ôîòî Òàòüÿíû Ìàêîòðà
 

»  Рождественский  фестиваль 
Вифлеемская звезда-2010 в 
московском центре «GN-studio» 
представил разнообразную па-
литру современной христианской 
музыки. На праздник музыки 
собрались христиане и их дру-
зья из различных евангельских 
церквей Москвы и Московской 
области, других городов России. 
Главная цель фестиваля: совмест-
ное празднование прихода в этот 
мир Господа и Спасителя Иисуса 
Христа.

Организаторы фестиваля — 
культурно-просветительский Фонд 
«Новое христианское творчество» (НХТ) 
и Евангельская Музыкальная Ассо-
циация (ЕМА) наряду с известными 
исполнителями ( «Открытое небо», Ге-
расим & Дружки, Elf Shakil & Flora Iton, 
МироТворец, Ruah, Виктория Белова) 
пригласили новые таланты, чтобы 
дать им путевку в жизнь. Впервые на 
фестивале выступал лауреат Между-
народного Конкурса в Монделье Ля 
Напуль (Франция), певец, композитор 
и поэт Владимир Спивак. 

Со сцены звучали  христианские 
песни в самом разном стилистическом 
оформлении.

Духовно и профессионально 
прозвучало выступление певицы 
Виктории Беловой. Виктория говорила 
об открытом сердце, с которым мы 
должны славить Господа. Перед песней 
«Знала ль ты, Мария» она напомнила 
зрителям о той великой  миссии мате-
ри Иисуса Христа Марии и миссии, воз-
ложенной  Богом на наших матерей, 
которые через всю нашу жизнь как 
ангелы-хранители  проходят с нами, 
оберегая и освещая нас своей любо-
вью. Выступление Виктории особо 

отметили зрители. «Сам Бог присут-
ствует в этой певице», — сказала одна 
из зрительниц. 

Руководитель НХТ Александр Ба-
бич рассказал «Протестанту» о планах 
на следующий юбилейный пятнадца-
тый фестиваль: «Концерт, слава Богу, 
прошел, несмотря на финансовый 
кризис. В этом году наш спонсор — это 
наш зритель. 15-ый юбилейный хотим 
сделать на большой сцене в одном 
из самых крупных залов Москвы. 
Готовя юбилейный фестиваль, будем 
более тщательно отбирать лучших из 
лучших исполнителей. Главное, чтобы 
была живая программа!»

>«Ìîé 
Îãíåííûé 
Àíãåë»<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  В Москве прошла презентация кни-
ги Нины Фортунатовой «Мой Огнен-
ный Ангел», посвященной памяти 
незабываемого отца Александра 
Меня. Отцу Александру 22 января 
могло бы исполниться 75 лет. В этом 
году также отмечается печальная 
дата — 20 лет его ужасного убий-
ства.

Как пояснила автор, в книге описа-
на история одной жизни, значительная 
часть которой прошла рядом с великим 
проповедником нашего времени, отцом 
Александром Менем. В целом же — это 
история целой эпохи церковной жизни 
России. Книга содержит биографические 
моменты из жизни автора, связанные 

со встречами с батюшкой и переписки 
с ним. 

Родители Нины  Игоревны, ее 
родственники и по сей день  являются 
прихожанами церкви Новой Деревни, 
где служил отец Александр. Вся ее семья 
была связана с батюшкой. Фортунатовы 
были его духовными чадами. Нина Иго-
ревна до сих пор служит в Сретенском 
храме Новой Деревни регентом хора. 

Участники презентации делились 
своими воспоминаниями об отце Алек-
сандре, говорили о ценности данной 
книги для многих поколений. Нина 
Игоревна писала книгу без черновиков, 
набело всю правду, которая лилась из 
сердца. «Когда писала книгу, ни разу 
ничего не переделывала, не перестав-
ляла местами, — рассказала «Протестан-
ту» автор, — как река льется, так шло 
письмо. Главная моя цель — рассказать 
о батюшке, чтобы его полюбили так же, 
как его люблю я. Что называется, пере-
лить свою любовь к отцу Александру в  
людей. Отец Александр меня и окружаю-
щих научил любить Христа».

В своем приветствии Павел Пецци, 
католический архиепископ, ординарий 
Архиепархии Матери Божией в Москве, 
пожелал, чтобы для каждого из гостей 
и участников фестиваль  «Французское 
Рождество в Москве» стал настоящим по-
дарком Небес. А кардинал Франции Андре 
Вен-Труа, архиепископ Парижский, в пись-
менном обращении, прочитанном епи-
скопом из Франции, отметил, что такой 
фестиваль  «позволит участникам войти 
в мир духовного богатства французского 
музыкального рождественского наследия, 
который открывает нам славу и смирение 
Тайны Воплощения Христова». Фестиваль 

также поприветствовали представители 
Русской Православной церкви, Посольства 
Франции в Москве. 

Секретарь ОВЦС МП по межхристи-
анским отношениям, священник Игорь 
Выжанов  газете «Протестант» отметил 
важность таких фестивалей: «В последнее 
время на встречах, в интервью мы подчер-
киваем схожие моменты православных и 
католиков по вопросам, которые современ-
ное общество ставит перед христианами. 
Это необходимо развивать. Россия — не 
остров, она не изолирована от других. Рос-
сия включена в европейскую и общемиро-
вую культуру. Множество русскоязычных 
людей проживают в самых различных 
странах. Так, недавно в Париже была от-
крыта Русская православная семинария. 
В условиях нынешней глобализации  все 
переплетено. Очень важно свидетельство 
православных и католиков перед лицом 
этого мира».

Валентина Новаковская, президент 
фонда «Искусства добра», в комментарии 
нашей газете выразила надежду, что «тра-
диция проводить такие фестивали продол-
жится». Она сказала: «Для нас важно, что 
этот фестиваль имеет общественное, куль-
турное и  межконфессиональное значение. 
Надеемся, что он выйдет за рамки собора 
и будет звучать на других площадках 
городах. Слушая французскую музыку, 
понимаешь, что она универсальна, пред-
назначена для каждого человека. Надеюсь, 
что через такие фестивали Рождество 
станет временем, когда Христос родится в 
каждом сердце. Этого желаю себе и всем!» 

Французская певица  Лоранс Саль-
тиель подчеркнула нашей газете, что у 
русских зрителей существует необычное 
понимание музыки. Советник по культуре 
посольства Франции в России господин 
Жан-Люк Гоестер сказал, что «у наших 
стран общие духовные корни». 

Руководитель ансамбля духовной му-
зыки «Благовест» Галина Кольцова также 
подчеркнула духовное значение подобных 
фестивалей. 

Организаторы Фестиваля уверены, 
что этот праздник красоты, духовного ис-
кусства и межкультурного, межконфессио-
нального диалога послужит укреплению 
атмосферы взаимопонимания и доброже-
лательности в российском обществе.

ВИКТОРИЯ БЕЛОВА

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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« Ï ð è ê î ñ í î â å í è å   ê   Á î ã ó »

Òåêñò Ïåòðà Ëóíè÷êèíà
Ôîòî Àíäðåÿ Êîøêèíà, Åâãåíèÿ Ñåêðåòà
 

»  Дорогие читатели газеты «Проте-
стант»! Искренне и сердечно поздрав-
ляю вас с прошедшими праздниками 
Рождества Христова и Новым Годом. 
Бог хранил нас до сего часа, а это 
значит, что у Него по отношению к 
нам есть еще определенные планы. 
Продлив жизнь нашу, Бог по-прежнему 
доверяет нам, любит нас и готов 
прощать. Бог желает, как и прежде, 
использовать нас в деле благовестия 
и служения Ему. Думаю, не оши-
бусь, если скажу, что каждый из нас, 
уверовавший во Христа Иисуса, хочет 

По вере вашей…

видеть результаты своей веры, своего 
служения. Помолился — Бог ответил, 
попросил что-то у Бога — получил. 
На наш взгляд, подобное действия — 
плод сильной веры. Я хочу поделиться 
с вами историей о том, как Бог чудес-
ным образом ответил на молитву одно-
го уверовавшего человека с далекого 
холодного севера и послал ему Новый 
Завет с неба.

Я не знаю имени этого человека, но 
знаю людей, которые знакомы с ним лично. 
Они и рассказали мне эту историю. В начале 
перестройки, когда проповедь Евангелия 
становилась свободной и неопасной, о Боге 
стал задумываться один человек, ненец 
по национальности. Он жил там, где не 
было ни одной церкви, не было ни одно-
го миссионера. У него не было никакой 
литературы, откуда он мог бы узнать о Боге. 
Но у него была внутренняя уверенность, 
что есть Творец, создавший мир и сотво-
ривший все. Все его предки были язычни-
ками, но этот человек в душе был убежден, 
что вера отцов неправильна. Этот человек 
стал молиться: «Господи, пошли мне Твою 
Книгу, из которой я бы мог знать о Тебе». И 
вот, когда он плыл по реке, вдруг прямо в 
его лодку с неба упал Новый Завет. «Это был 
ответ на мою молитву. Я просил. Бог послал. 
Бог мой, Бог чудес», — говорит он. Наверное, 
непросто нам, искушенным христианам, 
поверить в эту чудесную историю. Позже 
братья выяснили, что в тот день группа 
миссионеров должна была на вертолете 
лететь в один ненецкий поселок. Но из-за 
перегруза на вертолет их не взяли. И тогда 
братья попросили пилотов захватить хотя 
бы пару коробок с Новыми Заветами. Когда 
вертолет взлетел и набрал высоту, пилоты 

распаковали миссионерские коробки. Ну, и 
как у нас принято, что понравилось, отло-
жили, остальное стали просто выбрасывать 
за борт, прямо в тундру. Вот так Новый Завет 
очутился в лодке. Ненец искренне попро-
сил,  Бог чудесным образом ответил. Это 
реальная история. 

Вот было бы здорово, если бы Бог 
таким же образом подкидывал Новые За-
веты на балконы моих соседей и родствен-
ников. Ведь они нуждаются в спасении не 
меньше того ненца. Но Бог этого не делает, 
потому что у Него есть последователи, ты 
и я. Потому что ответственность за благо-
вестие Господь возложил на нас с вами. 
Это мы должны идти к соседям, родным 
и близким, родственникам и друзьям и 
рассказывать о нашей вере в Иисуса Христа. 

Вот только зачастую рассказывать-то нам не-
чего. У современных христиан практически 
не случается ничего подобного. Со страниц 
«Протестанта» хочу сказать, что каждый 
христианин, который верит Иисусу Христу, 
может реально увидеть результаты своей 
веры. Откройте Евангелие от  Иоанна, 4 
глава, с 46-го по 53-й стих: «В Капернауме был 
некоторый царедворец, у которого сын был 
болен. Он, услышав, что Иисус пришел из Иудеи 
в Галилею, пришел к Нему и просил Его прийти и 
исцелить сына его, который был при смерти». 

Этот царедворец жил там, где редко 
помышляют о Боге. И в этом отношении он 
ничем не отличался от таких же знатных 
людей при царском дворе, как и он сам. Но 
у царедворца было огромное горе — смер-
тельно больной сын. Это была трагедия 
всей его семьи, постоянно напоминавшая 
о себе. Думаю, что отец, занимая опреде-
ленную должность, пытался сделать все от 
него зависящее для излечения сына. Скорее 
всего, он задействовал лучших врачей того 
времени. Но результата не было. И однажды 
царедворец услышал спасительную весть, 
что есть Тот, Кто реально может помочь, есть 
Тот, Кто исцеляет и воскрешает. Этого было 
достаточно, чтобы отправиться из Капер-
наума в Кану Галилейскую, просить Иисуса 
придти и исцелить смертельно больного 
сына. Для отца не составляло большого 
труда преодолеть около 30 километров. Он 
был готов пройти и более длинный путь, 
потому что в его сердце поселилась вера: 
Иисус — Тот, Кто реально может помочь его 
сыну.

Друзья мои, вера в Иисуса помогает 
преодолевать любые жизненные испыта-
ния. Живая вера преодолеет расстояния. Да-
вайте проследим по тексту, какие еще труд-
ности пришлось преодолеть царедворцу, 

который, после такого утомительного пути, 
наконец-то пришел к Иисусу. «Иисус сказал 
ему: «Вы не уверуете, если не увидите знамений 
и чудес». Царедворец говорит Ему: «Господи! 
Приди, пока не умер сын мой» (Иоан. 4:48). Вера 
царедворца подвергается испытанию. Если 
вначале ему пришлось преодолеть физиче-
ские трудности, то теперь у него проблема 
другого порядка — он стоит перед Иисусом, 
просит о помощи, а Тот отказывает в ней. 
Коротко и резко: «Вы не уверуете, если не уви-
дите знамений и чудес». Думаю, Иисус видел 
сердце царедворца, которому нужен был 
Иисус — чудотворец, но не Иисус — Спа-
ситель. Царедворец искал исцеления, а не 
спасения. Он не искал Бога.

Несколько лет тому назад нашу 
церковь стала посещать группа наркоза-
висимых. Они молились об освобожде-
нии от этой пагубной зависимости, и Бог 
совершал чудеса. Через какое-то время 
бывшие наркоманы стали свидетельство-
вать, что получили исцеление без ломки 
и болезни. Они радовались, приводили 
друзей, свидетельствовали о Силе Божьей. 
А потом мы стали замечать, что богослу-
жения ребята пропускали, а приходили, в 
основном, на чаепитие. Со временем они 
стали появляться все реже и реже. В итоге, 
сначала один, затем другой вернулись к 
прежнему образу жизни. Бывшие нарко-
маны стали вновь употреблять наркотики. 
Почему так произошло? Потому что этим 
людям нужен был Иисус целитель, освобо-
дитель от зависимости, но не Иисус Спаси-
тель! Им не нужен был Бог с Его законами 
и правилами. Законы ведь нужно соблю-
дать, а правил необходимо придерживать-
ся. То же самое было с царедворцем. Он 
искал чудотворца, но не спасителя.  Ему 
нужно было пройти это испытание. Иисус 
ответил не сразу так, как ожидал царед-
ворец. Не знаю, что происходило в сердце 
этого человека, но тот проявил настойчи-
вость: «Господи! Приди, пока не умер сын мой». 
Царедворец неотступно повторял то, ради 
чего он обратился к Иисусу. А как посту-
паем мы? Не сдаемся ли сразу же после 
первой неудачной попытки? Не осуждаем 
ли Бога, за то, что Он допустил на наш 
взгляд нечто ужасное?

Вера в Иисуса помогает преодолевать 
любые жизненные трудности и расстояния. 
Но это еще не все, это не предел. Вера в Ии-
суса позволяет пользоваться даже такими 
благами и чудесами, как исцеление. Вера 
в Иисуса способна исцелять! «Иисус говорит 
ему: «Пойди, сын твой здоров» (Иоан. 4:50). 
Иисус не пошел в Капернаум, о чем Его 
просил царедворец. Он только сказал: «Сын 
твой здоров», и этого было достаточно для 
исцеления смертельно больного мальчика. 

Вера в Иисуса способна исцелять! Я не 
верю в шоу исцеления, которые не так дав-
но устраивали некоторые «миссионеры». Но 
я верю в Слово Божье, которое очень четко и 
ясно говорит: «И молитва веры исцелит боль-
ного, и восставит его Господь; и если он соделал 
грехи, простятся ему» (Иак. 5:15). Возможно 
ли это сегодня? В дни апостолов — да, но 
в наши дни? Реальны ли чудеса исцеле-
ния в наше время? В церкви Божьей есть 
много примеров, когда люди, веря словам 
Иисуса, получали исцеления. Я знаю одного 
мальчика по имени Сергей. Однажды, когда 
он возвращался из школы домой, старше-
классники его сильно побили. У мальчика 
произошло кровоизлияние. Скорая, боль-
ница, трепанация черепа и глубокая кома... 
Сергею повезло, родители были верующие 

люди, дедушка (М.Т. Шаптала) — пастор 
церкви. Объявили пост и молитву. И Бог 
сделал чудо, ребенок пошел на поправку. 
Через некоторое время Сереже потребо-
валась повторная операция, нужно было 
закрыть металлической пластиной место 
вскрытия черепа. Врачи сделали снимки и 
не могли поверить своим глазам, оказалось, 
что место вскрытия заросло, выросла кость. 
Такого в медицинской практике еще не 
было. Это реальное чудо Божье.

Разве в наших церквах таких чудес 
мало? Можете ли вы привести подобные 
примеры касающиеся лично вас? Имея 
живую веру в Иисуса, дар исцеления может 
ли это стать для вас реальностью. Наверное, 
стоит согласиться с тем, что исцеление — 
это действительно один из ярких примеров 
того, как Бог отвечает на молитвы. Но есть 
то, что гораздо значимей и важней физиче-
ских исцелений. Это исцеление души. И это 
тоже результат веры в Иисуса. Христиане, 
имея живую веру в Иисуса Христа, имеют 
спасение сами и надежду на спасение 
своих близких. Читаем историю дальше, 
Евангелие от  Иоанна, 4 глава, с 50 стиха: 
«Он поверил слову, которое сказал ему Иисус, 
и пошел. На дороге встретили его слуги его и 
сказали: «Сын твой здоров». Он спросил у них: 
«В котором часу стало ему легче?» Ему сказали: 
«Вчера в седьмом часу горячка оставила его». Из 
этого отец узнал, что это был тот час, в ко-
торый Иисус сказал ему: «Сын твой здоров», — и 
уверовал сам и весь дом его».

Вера в Иисуса совершенно изменила 
жизнь царедворца из Капернаума. Такое 
изменение вместе с ним пережили жена, 
дети, его родители, может быть, слуги. Не 
знаю, кто входил в число его домашних, но 
знаю, что его вера стала распространяться и 
на других. Пережитое в результате встречи 
с Иисусом он не мог сохранить только для 
себя. Живую веру невозможно сковать цепя-
ми и запереть на засов. 

…Уверовала одинокая женщина. 
Однажды, читая Евангелие, она заметила, 
что Бог может спасти через нее весь дом. 
Женщина стала проповедовать всем жите-
лям многоквартирной девятиэтажки. Люди 
принимали Благую Весть, но далеко не все. 
Многие открыто презирали благовестницу 
и грубо выставлял ее за порог квартиры. 
Христианка ужасно переживала, но продол-
жала свидетельствовать соседям о Боге. По-
том, служители церкви ей объяснили, что 
смысл стиха «Спасешься ты и весь дом твой» 
немного иной. Мы не можем личный опыт 
встречи со Христом хранить только в себе. 
Тот, кто однажды встретился с Иисусом, 
искренне указывает другим людям путь к 
выздоровлению и спасенью. Мы не можем 
молчать!

Имея живую веру в Иисуса, мы обла-
даем уверенностью в спасении. Спасение, 
дарованное Богом, это результат нашей 
веры в Иисуса Христа. 

На примере библейской истории о ца-
редворце и его сыне, мы увидели, что вера 
в Иисуса — это не обрядность и не просто 
слова. Вера во Христа — это вера, способ-
ствующая преодолению физических и ду-
ховных трудностей нашей жизни. Это вера, 
позволяющая нам с дерзновением просить 
Бога об исцелении и спасении близких. 
Вера в Иисуса — это вера, испытанная мно-
гими поколениями христиан. Иисус вчера, 
сегодня и вовеки тот же. Все, что Он сказал 
там и тогда, имеет силу здесь и сейчас. Надо 
только верить! 

В Новый Год — с Новыми силами! Впе-
ред, друзья, на дело благовестия и помощи 
нуждающимся людям! Бог наш, как и пре-
жде, является Богом чудес! Жаль, но многие 
христиане, подвергшись велению времени, 
от чего-то, отказались, чем-то пренебрегли. 
Например…? Подумайте об этом в тишине, 
склонившись в молитве к Богу!

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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»  Телевидение Благих Новостей (ТБН) 
все больше шагает по планете, 
заслуживая должное уважение у 
русскоязычных телезрителей 160 
стран мира. Газета «Протестант» 
встретилась с основателем и прези-
дентом телекомпании ТБН, а также 
президентом международного ме-
диахолдинга Russian Broadcasting 

Создатель благого телевидения

Network Игорем Никитиным, чтобы 
расспросить о прошлом, настоящем 
и будущем телекомпании.

— Игорь Юрьевич, почему Вы взялись за 
телевидение? 

— Современная эпоха бросает нам 
вызов. И для меня, как для человека 
верующего, то, что происходило в начале 
90-х годов прошлого века на телевиде-
нии и радио в России, было нападением 
на все те ценности, которыми я дорожил. 
Когда у меня родились дети, я особенно 
сильно осознал, что телевидение создает 
мир, который будет их окружать многие 
годы. Тогда мы собрались с друзьями, 
телережиссером Натальей Куршевой 
и режиссером Борисом Крыловым, и 
подумали: «А можем ли мы создать хоть 
маленькую альтернативу, хотя бы одну 
небольшую программу, которая могла 
бы стать воскресением для телевиде-
ния, маленьким праздником в засилии 
убийств и порнографии?» У нас не было 
ничего, кроме веры в то, что Бог может 
изменить окружающую нас ситуацию. 
Мы начали снимать социальные про-
граммы о жизни людей. Именно эти 
программы вдохновили многих, к нам 
присоединилась Валентина Червинская 
из Государственного Университета Теле-
коммуникаций. У Валентины Андреевны 
подрастала дочка, и она, зная о пагубном 
влиянии телевидения, решила возглав-
ляемой ею кафедрой по телевидению 
помочь нам. Они выделили помещение 
для студии, а ее опыт и знания в сфере 
СМИ дали нам новые перспективы. 

Мы продолжали стучаться во все 
двери, будучи уверены, что вскоре у нас 
появится телеканал. Бог открыл возмож-
ность вещания на 40-ом канале Санкт-
Петербурга, который тогда в значитель-
ной степени принадлежал компании 
Trinity Broadcasting Network. Они 
заметили наши программы и помогли 
с аппаратурой. К нам присоединились 
студенты из института Телерадиокомму-
никаций, которые, отрабатывая практи-
ку, помогали нам делать программы. К 
тому времени возник целый телеканал 
«Воскресение».

Мы были вдохновлены всем происхо-
дящим, хотя понятно, что приходилось 
заниматься многим. Тогда христианское 
телевидение не было страстью или само-
целью. За нашими действиями стояло 
желание делать добро, помогая людям и, 
конечно же, наша вера. Может, поэтому 
телеканал стал развиваться невероятно 
быстро. К тому моменту питерский 40-ой 
телеканал перешел в другие руки, и у 
нас появилось еще больше аппаратуры. 

Мы пошли дальше, начав вещание 
через спутник. Тогда же мы стали назы-
ваться «Телевидение Благих Новостей». 
Через год наши программы начали 
транслироваться в ста городах России. 
Телеканал стал приобретать популяр-
ность. Этому способствовала наша по-
зиция и христиане, которые нас поддер-
жали, — у них появилась альтернатива 
агрессивному телевидению. Русская 
христианская гуманитарная Академия 
(учредителем которой являлась Право-
славная Церковь, а также отец Владимир 
Федоров) оказала важное культурное 
влияние на процесс становления теле-
канала ТБН. Тогда же возникла мысль, 
что канал может стать общим делом всех 
людей доброй воли, многие из которых 
являются христианами, и мы сможем 
создать общественное телевидение.  

— А какова история появления названия 
«Телевидение Благих Новостей»?

— Единственной программой, 
которую мы смотрели на то время, 
были новости. Выпуски новостей были 
посвящены исключительно сюжетам о 
криминале и трагедиях. В то время как 
вокруг нас происходило много хорошего: 
русские люди творили добро по всему 
лицу земли. Поэтому вполне естествен-
ным было назвать канал именно так. 
Теперь название «Телеканал Благих Но-
востей» стало нашим кредом.  В каждой 

передаче, какую бы тему мы не затраги-
вали, стараемся найти доброе, выход из 
проблемы.

— Что сегодня собой представляет ТБН?
— Сегодня ТБН вещается по всему 

миру в 160 странах и имеет необходимые 
вещательные лицензии. Хотя основная 
направленность — это Россия, Украина, 
страны СНГ, Западная Европа и США, 
там, где канал особо востребован в 
связи с многочисленной русскоязычной 
аудиторией. Наша стратегия  — чтобы 
в любой точке мира зрители могли 
смотреть нас наиболее удобным для них 
образом. В России — это эфирные стан-
ции, в Европе — спутниковые тарелки, в 
США — спутниковые и IP каналы. 

Поэтому тщательно выбирали спутни-
ки, через которые вещаем. Сейчас у нас 
семь основных спутников. В России по-
крываем всю территорию через спутник 
Yamal 201, в Западной Европе посред-
ством одного из самых популярных 
спутников Hotbird 6, в Украине и странах 
СНГ — через спутник Amos 2, в США — 
Galaxy 19. Также наш телеканал доступен 
для всех телезрителей Центральной и 
Южной Америки через спутник Intelsat 
805. 

Мы вдохновлены тем, что каждый 
день получаем порядка тысячи отзывов 
от телезрителей. Но наше основное веща-
ние — на Россию, где мы присутствуем 
на 800 кабельных сетях. Вы знаете, ТБН 
не просто российский канал, он — Санкт-
Петербургский, со всеми вытекающи-
ми последствиями. Петербург — это 
духовная столица России, поэтому у нас 
так много просветительских программ. 
Думаю, что мы создали в хорошем смыс-
ле интеллигентный канал. 

— Вы — один из руководителей медиагруп-
пы Russian Broadcasting Network, в которую 
входят несколько телеканалов — детский 
«Улыбка ребенка», «Родной ТБН» в США, а 
теперь Вы ведете речь о появлении скорой 
альтернативы MTV — JCTV…

— Телеканалы практически независи-
мы друг от друга. У каждого из них раз-
ные задачи. Мы понимаем, что каналы 
сейчас востребованы в русскоязычной 
среде по всему миру. 

В России проживает примерно мил-
лион детей-сирот. В этой связи — наша 
мечта, чтобы телеканал «Улыбка ребен-
ка» пришел в детские дома и помогал 
детишкам расти. 

Наиболее уязвимая группа — это 
подростки и молодые люди. Когда они 
выходят в жизнь, на них сразу же на-
правляется разрушительная атака со 
стороны наркодельцов и всяких нечести-
вых людей. Западная культура называет 
современное поколение «поколением 
MTV». Идействительно, молодежь слуша-
ет определенную музыку, они повторя-
ют поведение своих кумиров. Поэтому 
создание молодежного канала — одна из 
наших целей. Но у молодежной ауди-
тории другой ритм, видение, другой 
посыл. Даже говоря о вечных ценностях, 
молодежь будет слушать своих сверстни-
ков. Поэтому мы сделали первый шаг 
в этом направлении вместе с легендар-
ным питерским рок-музыкантом Герой 
Алексеевым из группы «Дружки». Первая 
молодежная программа так и называется 
«Дружки». Аудитория в восторге: харизма 
Геры вдохновляет и привлекает к себе.

Все наши каналы существуют на под-
держку телезрителей. Мы понимаем, что 
молодежный канал в этом смысле будет 
одним из самых сложных. Поскольку 
подростки не обладают ресурсом, чтобы 
поддерживать общественное телеви-
дение. А взрослым зачастую сложно 
поддерживать то, чего они не понимают, 
ведь молодежная музыка и способы 
общения отличаются от церковных или 
аналитических программ на канале ТБН. 
Тем не менее, у нас есть друзья и удиви-
тельные энтузиасты по всему миру, на 
чью помощь можно рассчитывать.

— Мы, газетчики, знаем, что выпуск 
печатных СМИ — это недешевое служение, 
а телевидение по расходам побивает все 
рекорды. За счет чего существует ТБН?

— В разных странах мира есть обще-
ственные телеканалы, которые поддер-
живаются меценатами и телезрителями. 
В России, по сути, ТБН является един-
ственным общественным телеканалом. 
Это связано с тем, что мы жили в совет-
скую эпоху, когда благотворительность 
воспринималась как забота государства 
о своих гражданах. Частная благотво-
рительность не очень-то и поощрялась. 
Сейчас русскоязычный мир пытается 
разрушить эту парадигму. Меня очень 

вдохновило письмо одной нашей пожи-
лой телезрительницы из Казахстана. У 
нее нет больших денег, она послала нам 
200 рублей, которые для нее являются 
жертвой. Она поняла, что таким вот обра-
зом сможет быть частью нашего телека-
нала, созидая его. Таких писем — сотни, 
в которых люди пишут, что благодаря 
каналу ТБН участвуют в создании чего-
то важного и прекрасного. Мы создаем 
телеканал ТБН всем миром. По сути, это 
своего рода формирование гражданского 
общества, которое невозможно создать 
без людей. Мы существуем за счет под-
держки тысяч зрителей из разных стран 
мира и меценатов, таких как Владимир 
Дунаевский, Александр Семченко и 
многих других.

— На постсоветском пространстве, на 
мой неопытный в телевизионном смысле 
взгляд, существует три кита евангельско-
го телевидения — ТБН — в России, CNL — в 
Казахстане, «Эммануил» — в Украине. Как 
вы делите между собой зрителей? Существу-
ет ли конкуренция или это просто доброе 
соперничество? 

— Телекомпания «Эммануил» являет-
ся одним из наших близких партнеров. 
Вообще, на постсоветском пространстве 
существует примерно десять христиан-
ских телеканалов, в то время как долж-
ны быть сотни каналов с христианским 
мироощущением. Это нормально, когда 
каждый человек может найти для себя 
то, что ему интересно, что его привлека-
ет. Говорить, какой христианский теле-
канал лучше — то же самое, что искать 
ответ на вопрос: «Какая церковь лучше: 
православная, католическая или проте-
стантская?» Каждый человек определяет 
для себя, где ему больше служат и где 
открывается истина Слова Божьего. Зри-
теля делить не надо. Мы сами создали 
несколько каналов, заняв свою нишу. Мы 
не соперничаем с христианскими СМИ, 
наша задача: по влиянию и распростра-
ненности конкурировать с каналами, 
которые навязывают нехристианский 
образ жизни.

— Как подключиться к вашей сети?
— Вся информация на нашем сайте: 

www.tbnrussia.org. В России мы представ-
лены на большом количестве кабельных 
сетей. Спутниковые тарелки доступны в 
магазинах, нужно всего лишь установить 
тарелку и настроить ее на «Ямал» или 
другие спутники, что довольно просто. 
Можно, правда, вызвать специалиста, 
показать ему настройки на нашем сайте. 
Причем, в одном пакете вы получите все 
наши каналы. 

— Министерство туризма Израиля 
недавно назвало вас послом доброй воли 
государства Израиль. За что вам присвоили 
такой титул? 

— То, как нас принимали в Израиле, 
было нечто потрясающее. Недалеко от 
Стены Плача на стенах Старого города 
висели огромные десятиметровые плака-
ты: «Добро пожаловать, зрители телека-
нала ТБН». Мэр Иерусалима Нир Баркат 
принимал участие в наших трансляциях 

у Стены Плача, многие епископы, а 
также политические деятели из России 
и Украины, участвовали в заседаниях 
Кнессета. В этом году исполняется двад-
цать лет со дня начала взаимоотношений 
между Россией и Израилем. И мы как 
телеканал в этом участвуем. Израиль — 
земля, полная противоречий и конфлик-
тов, но Богом призванная быть землей 
благословения. Благословляя Израиль, 
мы принимаем благословение для себя. 
Иисус говорил, чтобы мы молились о 
мире в Иерусалиме, поэтому если мы это 
делаем, то должны стать послами мира. 
Министр туризма Израиля Стас Мисеж-
ников также призвал нас нести мир на 
эту землю.

— Но просто так звание посла доброй воли 
не вручается…

— Мы активно участвовали в процессе 
отмены виз для российских граждан, 
выступали в Кнессете, обсуждали этот 
вопрос с различными министерствами. 
Сейчас такой процесс идет в Украине. 
Мы верим, что отмена виз будет способ-
ствовать созиданию мира. Большинство 
евангельских верующих относится с 
любовью к израильтянам. На нашем 
канале мы показываем, как много хоро-
шего происходит в этой стране. Один из 
израильских министров сказал мне, что 
ТБН, пожалуй, единственный телеканал, 
который, говоря о любом конфликте, 
находит добрые слова и возможность вы-
хода из проблемы. Это и было замечено 
правительством Израиля. Мир могут 
созидать только миротворцы.

— В США владельцев христианских теле-
холдингов Пэта Робертса и Пола Крауча 
называют телемагнатами. А можете ли вы 
о себя сказать, как о телемагнате на пост-
советском пространстве? И какие обязанно-
сти накладывает телемагнатство»?

— Если смотреть на «телемагната», 
как на человека, которому приходится 
работать по двадцать четыре часа в сутки 
и продать свою квартиру, передав деньги 
на развитие ТБН, то в этом смысле я теле-
магнат. Но престижа или каких-то выгод 
от этого получить сложно, да я к этому и 
не стремлюсь.

— Вы называете 2010-ый  «Годом чистого 
телевидения». Что вы планируете сделать 
для этого?

— Мы планируем развивать ТБН — 
чистое телевидение. Ведь это обществен-
ный телеканал, основанный на добрых и 
чистых христианских ценностях. Только 
телевидение, поддерживаемое зрителя-
ми и направленное на них, может быть 
чистым по своей сути. Чтобы привлечь 
внимание к чистому телевидению, мы 
проводим много всевозможных акций. 
Например, бывшие сироты, благодаря 
акции «Ты будешь найден» (ТБН) и цен-
тру «Пилигрим» поднялись на вершину 
Эвереста и водрузили там флаг ТБН. Наш 
корреспондент Мария Тен в составе экс-
педиции Касперского недавно отпра-
вилась на Южный Полюс, и вела оттуда 
прямую трансляцию, и водрузила там 
флаг ТБН. 

— Вы — человек энергичный и настой-
чивый, наверняка не остановитесь на до-
стигнутом. Какую еще страну собираетесь 
охватывать христианским телевидением? 
Австралию? 

— Мы ведем переговоры об открытии 
телеканала в Австралии. Вопрос только 
один, будет ли там телеканал востре-
бован. Число русскоязычных людей в 
той части света невелико, а ресурсы 
для запуска телеканала нужно вложить 
серьезные. Наша основная задача — сде-
лать ТБН более доступным в кабельных 
сетях. В этом нам помогают телезрители. 
Они звонят в кабельные сети, просят до-
бавить в вещание телеканал ТБН. 

Мы планируем прибавлять в наш 
эфир еще большее количество фильмов, 
новых программ, прямых эфиров из 
США, Армении, Украины, Израиля. Мы 
стремимся стать ближе к зрителю. Поэто-
му наши офисы в Украине и в Германии 
настроены на более тесное сотрудниче-
ство с телезрителями. Мы хотим сделать 
телеканал более интересным и доступ-
ным. Ну, и, конечно же, рассчитываем на 
поддержку наших зрителей, в том числе, 
финансовую. Для того, чтобы делать теле-
канал, нужны интеллектуальные, духов-
ные и финансовые ресурсы. У нас каждая 
копейка на счету, ведь она приходит от 
наших верных телезрителей.

Îò ðåäàêöèè: Полный вариант 
интервью и фоторепортаж из жизни 
ТБН и Игоря Никитина по адресу: 
www.Protestant-Press.com/8/457-1

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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ПРЕЗИДЕНТ США БАРАК ОБАМА ВЫСТУПАЕТ ПЕРЕД ГОСТЯМИ ЗАВТРАКА В 2009 ГОДУ

Òåêñò Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  Вначале 1990-ых по делам тюрем-
ного служения я оказался в Индии. 
Встречаясь с некоторыми из нацио-
нальных христианских лидеров этой 
страны, я не однажды слышал такие 
слова: «Я завтракал с президентом 
США…», «Разве вы не знаете, сам 
американский президент приглашал 
меня на завтрак и молитву…» Позже, 
в России и в Украине, история не-
однократно повторялась: «Прези-
дент Америки во время завтрака мне 
сказал…». К сожалению, у некото-
рых из участников Национальной 
утренней молитвы США до сих пор 
есть искушение немного преувели-
чивать, рассказывая о завтраке. А 
все потому, что по какой-то неиз-
вестной причине мировая пресса 
освещает молитву с американским 
президентом довольно скупо. Лишь, 
проведя журналистское расследо-
вание, я узнал почему…
Надеемся, что после этой публи-
кации национальная молитва с 
американским президентом станет 
более понятна для читателей «Про-
тестанта».

« Ì è ð   ò å á å ,   À ì å ð è ê à ! »

Завтрак с американским 
президентом

ПРЕЗИДЕНТ ФИЛИППИН ГЛОРИЯ 
МАКАПАГАЛ АРРОЙО — НА 34-ОМ 
НАЦИОНАЛЬНОМ МОЛИТВЕННОМ 
ЗАВТРАКЕ ФИЛИППИН

ПРЕЗИДЕНТ США ДЖОРДЖ БУШ-
МЛАДШИЙ И ИЗВЕСТНЫЙ ПЕВЕЦ 
БОНО ЖМУТ ДРУГ ДРУГУ РУКИ НА 
МОЛИТВЕННОМ ЗАВТРАКЕ 2006 ГОДА

Моими гидами по национальной 
молитве США стали пресс-секретарь На-
циональной утренней молитвы-2010 Рик 
Пориер (Rick Poirier) и президент, осно-
ватель Международного центра религии 
и дипломатии, доктор Даглас Джонстон  
(Douglas Johnston). 

Итак, начнем. Национальный Мо-
литвенный Завтрак США — это частное 
мероприятие, которое ежегодно прохо-
дит в первый четверг февраля в столице 
США, Вашингтоне. Это серия встреч 
по интересам и свободное общение 
делегатов, которые венчает пятничный 
молитвенный завтрак с президентом. В 
пятницу и субботу — встречи продол-
жаются. 

Гости более чем из 160 стран со-
берутся на завтрак в этом феврале. 
Устроителями встречи всегда выступают 
Сенат и Палата Представителей. Второй 
год подряд почетными гостями этого со-
бытия являются президент США Барак 
Обама и первая леди страны Мишель 
Обама.

Завтрак-2010 соберет вместе пред-
ставителей всех ветвей американской 
власти, дипломатического корпуса, а 
также делегатов, в их числе руководите-
лей многих стран мира. 

Корни Национального Молитвенно-
го Завтрака уходят в военный 1942 год, 
когда сенаторы  начали неформально 
встречаться для молитвы и духовных 
размышлений. 

О том, как все начиналось, на 
завтраке 1986 года вспоминал прези-
дент Рональд Рейган: «В обеих палатах 
американского парламента, Сенате и 
Палате Представителей, родилась нефор-
мальная традиция: сенаторы и конгресс-
мены собирались вместе в духе мира и 
Христа… Двери были открыты для всех 
конгрессменов и сенаторов, невзирая на 
их политические и религиозные пред-
почтения. Это были искренние искатели 
и глубоко посвященные люди, которые 
жаждали понимания того, какое место 
вера занимает в жизни каждого из них 
и насколько глубока Божья любовь к 
человеку. 

Эти люди не афишировали своих 
собраний, также они не использовали 
их в своих политических целях. Встречи 
проходили при закрытых дверях. Не 
принято было пересказывать, кто и что 
сказал. Потому что участники на тех 
встречах делились своими личными 
проблемами, просили о наставничестве 
и молитве. 

В 1953 году президент Дуайт Эй-
зенхауэр посетил первый молитвенный 
завтрак, который объединил обе палаты 
американского парламента. С тех пор 
американские президенты традиционно 
участвуют в этом мероприятии. 

Мне бы хотелось много чего рас-
сказать о Национальном Молитвенном 
Завтраке, но я уважаю традицию приват-
ности этой встречи. Политики некото-
рых проблемных частей мира, которые 
у себя в странах находятся по разные 
стороны баррикад, здесь, на завтраке, 
встречаются  друг с другом в духе мира 
и братства. Есть такие люди и на нашем 
сегодняшнем собрании». 

«Важно подчеркнуть,— рассказыва-
ет пресс-секретарь Национальной утрен-
ней молитвы-2010 Рик Пориер,  — что 
от года к году это мероприятие станови-
лось все больше похожим на круг дру-
зей, посвященность которых друг другу 
возрастает из-за прочного фундамента,   
совместной веры и понимании сущ-
ности Иисуса из Назарета, построения 
отношений с Богом, с семьями и друг с 
другом. Совместная дружба и понима-
ние становятся основой для заботы друг 
о друге, даже, несмотря на разницу во 
взглядах. Дух этих отношений стал той 
движущей силой, которая вовлекает лю-
дей из разных слоев общества в совмест-
ную деятельность на благо общества. И 
это просто потрясает! 

Национальный Молитвенный 
Завтрак США со временем вышел за 
пределы высоких кабинетов и стал под-
линно народным. В 1959 году состоялся 
первый молитвенный завтрак на уровне 
губернатора штата. Теперь подобные 
встречи регулярно проводятся в каждом 
американском штате, их устраивают как 
частные предприятия, так и универси-
теты, заводы и даже тюрьмы. Молитвен-
ные завтраки пришли в школы и в аме-
риканские дома. Молитвенные завтраки 
оказалось также важными и для разного 
уровня руководителей. Человеческое 
понимание и поддержка, которые ру-
ководители получают на молитвенных 
встречах, становятся целительной силой 
в жизни каждого из них. А простые 
люди во время таких мероприятий мо-
гут указать как на локальные нужды — 
на завтраках с руководством города, так 
и на общенациональные — во время не-
формального общения с лидерами стра-
ны. Молитвенные завтраки показывают, 
что каждый из этих руководителей осо-
знает необходимость Божьей помощи и 
наставничества при выполнении своих 
прямых служебных обязанностей».      

Национальные молитвенные 
завтраки перешагнули океан и стали 
регулярно устраиваться более чем в 
160 странах мира, включая Россию. По 
традиции они также проводятся, как 

приватные мероприятия для взаимной 
поддержки участвующих. Участники 
американских молитвенных завтраков, 
посещая другие страны с официаль-
ными визитами, часто встречают тех, с 
кем имели неформальное общение на 
молитве у американского президента. 
После этого между ними возникают 
новые отношения на основе доверия и 
понимания. 

…Закрывая Национальный Мо-
литвенный Завтрак 1990 года, министр 
иностранных дел США Джеймс Бэйкер 
сказал: «Итак, друзья, я верю, что мы, как 
лидеры сможем наладить во всем мире 
отношения, которые основываются на 
доверии, любви и взаимопонимании… 
Этим утром мы вместе собрались на 
молитву, чтобы быть благодарными 
за возрожденные надежды о свободе 
для многих стран мира. Давайте будем 
благодарны за эту дружбу. Давайте 
молиться о нашей ответственности, как 
мировых лидеров, чтобы сделать землю 
более свободной и мирной».  

Президент и основатель Междуна-
родного центра религии и дипломатии 
Даглас Джонстон  (Douglas Johnston) вот 
уже много лет задействован в служении 
Национального Молитвенного Завтрака 
в США. Доктор Джонсон 30 (!) раз бывал 
на подобных встречах, так что ему есть, 
что рассказать читателям «Протестанта»: 

— В этом году в Национальном 
Молитвенном Завтраке примут участие 
примерно 3200 человек. Обычно на 
завтрак собирается около 3600 участ-
ников, из которых примерно треть или 
чуть больше — представители других 
стран мира. За день до самого события 
проводится международный ланч (обед: 
ред.), который посещают наши зару-
бежные гости. Специальная программа 
предусматривает возможность для 
участников рассказать о своих странах и 
религиозных верованиях. 

На следующее утро проводится 
завтрак, который посещает президент 
США. Он обычно обращается к гостям 
с речью, тема которой  «Мы — народ, 
ходящий под Богом». Есть и другие вы-
ступающие, но на всех встречах обычно 

есть главный докладчик, который высту-
пает с яркой речью, и после него слово 
предоставляют президенту. 

Бог использовал меня, чтобы 
организовать молитвенную группу в 
Пентагоне, куда были приглашены слу-
жащие высокого ранга. Мы встречаемся 
раз в две недели, я вижу много поло-
жительных результатов от этих встреч. 
Молитвенные группы также функ-
ционируют в Белом Доме, в Конгрессе. 
Одна из главных целей молитвенных 
завтраков, которые, как известно, 
проводятся в США на разных уровнях, 
послужить бедным. Люди разного со-
циального статуса собираются вместе, 
чтобы поговорить о личном, о тех про-
блемах, с которыми они сталкиваются, 
о своем посвящении тому, ради чего 
пришел Христос. И меня это вдохновля-
ет на служение. Вот уже как десять лет 
я организовал неправительственную 
организацию Международный центр 
религии и дипломатии.

По всему миру мы помогаем реше-
нию разнообразных конфликтов, для 
этих мирных целей используя религию. 
Наши организации работают в семи 
частях мира. Один из основных проек-
тов сейчас — это Пакистан. Вот уже пять 
лет мы пытаемся там реформировать 
мадрасы (религиозные школы), принад-
лежащие Талибану. Наша работа — это 
всего лишь один из многих примеров 
того, как вдохновляющее действуют 
молитвенные завтраки. 

Национальный Молитвенный 
Завтрак  США — это удивительное со-
бытие. Вспоминается, когда, например, 
мусульмане вставали, чтобы прочитать 
Священное Писание. Сложно забыть 
выступление матери Терезы. Мне за-
помнились речи на завтраке президен-
та Рональда Рейгана, Барака Обамы и 
вице-президента Великобритании Тони 
Блера. 

Некоторые не понимают, почему 
при проведении американского завтра-

ка  столько сокрытого.  Поэтому время от 
времени в адрес организаторов встре-
чи сыплется много критики. Но ответ 
прост: устроители уважают участников, 
их право — поделиться чем-то личным 
во время завтрака, при этом они должны 
быть уверены, что их откровенность не 
станет достоянием всего мира.  

Именно поэтому участники ежегод-
ных завтраков отбираются и проверяют-
ся за полгода. Приглашения получают 
на основании личных контактов. Напри-
мер, у нашей организации, Междуна-
родного центра религии и дипломатии, 
есть право пригласить на завтрак семь 
человек. И мы приглашаем тех, с кем 
работаем в Афганистане, Судане,  Каш-
мире, Иране…

В Национальном Молитвенном 
Завтраке-2010 примет участие главный 
редактор «Протестанта» Александр 
Семченко. В следующем номере газеты 
Александр Трофимович обязательно 
расскажет нашим читателям о своих 
впечатлениях. 

Îò ðåäàêöèè: Фоторепортаж из 
истории Национального Молитвенного 
Завтрака можно посмотреть по адресу: 
www.Protestant-Press.com/10/456-1

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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ЭТО ТО, ЧТО ОСТАЛОСЬ ОТ ПОРТ-О-ПРЕНС — ГОРОДА С 400-ЛЕТНЕЙ ИСТОРИЕЙ

« Ò ð à ã å ä è ÿ »

РУССКИЕ СПАСАТЕЛИ ДОСТАЛИ ИЗ ПОД ОБЛОМКОВ ДОМА 11-ЛЕТНЕГО СЕНВИЛО ОБРИ

Òåêñò Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî
Ôîòî ïðåäîñòàâëåíû Ãåäåîíîì Þäæèíîì 
è èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  В Гаити примерно 10 процентов на-
селения страны исповедуют проте-
стантизм. Различные протестантские 
организации и церкви, среди которых 
Ассамблея Божья, Баптистская Кон-
венция Гаити, Содружество баптист-
ских миссионеров Гаити, Церковь 
Божья, Консервативная баптистская 
миссия, Армия спасения и многие дру-
гие, — всего 20 организаций, объеди-
нены в Протестантскую Федерацию 
Гаити, организованную в 1986 году. За-
дача Федерации: «Чтобы все гаитяне 
познали любовь Иисуса Христа; чтобы 
протестантизм в Гаити был единым, 
солидарным, сильным для провозгла-
шения христианства и протестантских 
ценностей как целостного видения на 
человечество, на женщин и мужчин; 
чтобы христианство влияло на глав-
ные национальные решения».

«Протестант» предлагает эксклюзив-
ное интервью Сергея Тараненко с Гедео-
ном Юджином (Gedeon Eugene) — вице-
президентом Баптистской Конвенции 
Гаити — одного из крупных гаитянских 
баптистских союзов, насчитывающего 

ГЕДЕОН ЮДЖИН: «В ПЕРВОЕ 
ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОСЛЕ ТРАГЕДИИ 
МНОЖЕСТВО ЛЮДЕЙ ПОКЛОНЯЛИСЬ 
БОГУ В ЦЕРКВАХ. РАЗВЕ ЭТО НЕ БОЖЬЯ 
МИЛОСТЬ?»

около ста тысяч человек. Баптистская Кон-
венция Гаити включает в себя поместные 
баптистские церкви, в свое время откры-
тые иностранными миссионерами, в том 
числе, представителями Американских 
Баптистских Церквей и Южно-баптистской 
конвенцией США. 

— Брат Гедеон, сколько протестантов на 
Гаити?

— Приблизительно один миллион. В 
стране существует несколько баптистских 
объединений, и мы, хотя и самая многочис-
ленная, но всего лишь одна из групп. 

— Какие еще религиозные группы и дено-
минации представлены в стране?

— О баптистах я уже сказал. В Гаити 
есть Епископальная церковь, Церковь 
Божья, назаряне, методисты, Веслианская 
церковь. Однако большинство евангели-
ков — это баптисты. 

— Каково, на ваш взгляд, влияние католи-
ков в стране? 

— Я бы смело предположил, что до-
брая половина населения Гаити является 
католиками. Но некоторые католики одно-
временно практикуют Вуду. 

— Брат Гедеон, мы слышали, да и вы 
только что подтвердили, что многие гаитяне 
являются последователями Вуду... 

— Многие практикуют Вуду, но в тоже 
время эти же самые люди называют себя 
католиками. А если ты вуду, то какой же ты 
на самом деле католик? 

— Насколько нам известно, в вашей 
стране проживает приблизительно девять 
миллионов человек, треть из них — жители 
столицы Гаити Порт-о-Пренса. Какое количе-
ство баптистов живет в этом городе? 

— Пятнадцать тысяч членов баптист-
ских церквей.

— Как сильно пострадали баптисты 
Порт-о-Пренс? 

— Приблизительно на 70 процентов.  
— Проводили ли вы какие-либо богослуже-

ния после трагедии? 
— Церкви города открыты, и люди 

молятся. 
— Разрушены ли какие-то из ваших Домов 

Молитв?
— В нашу Конвенцию входят четыре 

церкви, здания которых полностью раз-
рушены. При церквах работали христиан-
ские школы, так вот три из них — стерты 
с лица земли. Много церквей сильно 
повреждены. 

— Знаю, что сразу же после трагедии вы 
лично отправились в Порт-о-Пренс и помогали 
освобождать людей из-под завалов…

— Я не мог посвятить много времени 
непосредственной работе по разбору зава-
лов, поскольку моя основная задача сейчас — 
организовать и координировать работу по 
спасению. Но в первые два дня я, действи-
тельно, своими руками разбирал завалы. 

— Насколько трудно провозглашать 
Евангелие в вашей стране? 

— Не сказать, что слишком сложно. У 
нас есть возможность как благовествовать 
от сердца к сердцу, так и организовывать 
массовые евангелизации. И никто не боит-
ся этого делать. 

— Скажите, а как в эти скорбные дни 
люди откликаются на Слово Боже?

— Вчера мы были в церкви, пытаясь 
помочь людям найти Бога. Бог не был далек 
от них, Бог был рядом с ними. Но многие 
из них все еще не принимают Его. Людей 
волнуют многие другие вопросы, но только 
не Бог. Мы не уверены, придут ли они в цер-
ковь, но все равно мы должны им помогать 
и молиться за них. Ведь многие гаитяне ста-
ли бездомными и бедными. Нельзя просто 
сказать им: «Бог вас любит!» В ситуации, в 
которой оказались все гаитяне, мы должны 
помогать друг другу. 

— Как вы считаете, почему Бог допустил 
в Гаити столь жуткое землетрясение? В то 
время как в соседней Доминиканской Республике 
ничего подобного не случилось.  

— Мне известна точка зрения некото-
рых людей, считающих, что происшедшее 
является судом Божиим. Другие гово-
рят, что эта катастрофа вызвана вполне 
естественными природными причинами. 
Многие говорят, что, если бы гаитяне 
были заранее предупреждены, то удалось 
бы избежать многих жертв. Очевидно, что 
многие люди на Гаити, даже некоторые 
христиане, открыли себя для темных 

сил, таких как вуду, зомби и общение с 
потусторонним миром. Мы продолжаем 
проповедовать Слово Божье. Считаем, что 
сегодня в Гаити как никогда нужно пропо-
ведовать Евангелие, ведь так много людей 
пережило трагедию. 

— Были ли вы свидетелем каких-то чудес 
спасения, проявления Божьей милости?

— В первое воскресенье после траге-
дии множество людей поклонялись Богу 
в церквах. Разве это не Божья милость? 
Со своей стороны мы понимаем, что Бог 
не был далек, Он был рядом с нами в эти 
трагические минуты. 

— Каковы молитвенные нужды бапти-
стов Гаити? 

— Братья и сестры, молитесь, пожа-
луйста, о духовном и физическом исцеле-
нии гаитян. Также у нас большие проблемы 
с едой и водой. Мы ожидаем поддержки и 
помощи от Бога и от людей Божьих. 

— В чем вы нуждаетесь больше всего?  
— Мы можем принять и правильно 

распределить помощь от христиан других 
стран, потому что мы христианская 
организация. Нам нужны средства, чтобы 
покупать еду и оказывать финансовую по-
мощь нуждаемся. 

— Какие мировые организации действи-
тельно эффективно помогают гаитянам? 

— Мы видим добрые плоды от работы 
Красного Креста. Также нам известно, что 
помощь ООН продуктивна. Есть множество 
организаций, которые оказывают нам 
важную помощь. Но проблема в том, что 
усилия этих организаций разрозненны, не 
скоординированы.  

— Насколько результативна помощь 
Всемирного Баптистского Альянса? 

— Представители Альянса с первых 
дней работают в Порт-о-Пренсе. Сегодня 
днем у меня с ними запланирована встреча. 
Мы надеемся, что их помощь будет про-
должительной, ведь нужно отстраивать 
церкви, школы и дома тем людям, которые 
лишились крова.  

— Мы, христиане, находим мир и 
утешение в Слове Божьем. Есть ли какой-то би-
блейский стих, который по-особенному близок 
вашему сердцу в эти дни трагедии?

— 45 Псалом. Мы этот Псалом повторя-
ем довольно часто. 

— Расскажите несколько слов о себе, о 
своей семье. Как Бог призвал вас на служение? 
Все ли в вашей семье верующие?

— Я стал христианином в 17 лет. 
Никогда не мечтал стать пастором, но 
когда мне было 22 года, Бог призвал меня 
на пасторское служение. Я поступил в Бо-
гословскую семинарию, изучал богосло-
вие. И Бог помог мне начать работу на Его 
полях. Сегодня мое служение охватывает 
довольно много людей, даже за преде-
лами нашей страны. Теперь я админи-
стрирую большой медицинский проект, 
мы строим христианский госпиталь для 
людей, а не для страны. Я был президен-
том Гаитянской Баптистской Конвенции 
на протяжении четырех лет, — с 2002 по 
2006. Теперь я вице-президент этой орга-

низации. У нас слаженная команда. И мы 
работаем, чтобы созидать Царство Божье. 

Касательно моей семьи. Я женат, у 
нас две дочки. Моя жена — прекрасная 
христианка, которая усердно помогает мне 
в служении. Вся моя семья — верующие. 

— С ними все в порядке?
— Да, спасибо, с ними все хорошо! 

— Брат, Гедеон, у вас есть возможность 
обратиться к русскоязычным и англоязычным 
христианам мира. Что бы вы им сказали?

— Мы хотим помочь не только членам 
нашей церкви, пострадавшим от земле-
трясения, но всем выжившим. Поэтому 
я обращаюсь ко всем миссиям, организа-
циям с просьбой о помощи. Сложно даже 
объяснить весь объем трагедии. Хотя мы 
прекрасно понимаем и верим, что Богу под 
силу решить все сложности, с которыми 
мы столкнулись. Мы нуждаемся в вашей 
помощи, братья и сестры. Мы в состоянии 
принять вас и вашу поддержку, денежные 
средства. У нас есть банковский счет в США 
для ваших пожертвований. Мы работаем 
со Всемирным Баптистским Альянсом, 
со Всемирным Содружеством церквей, со 
многими американскими общинами. На-
деемся, что многие христиане смогут к нам 
приехать или помочь нам финансово.

— Спасибо вам. Пусть Бог вас благосло-
вит!

— Пусть Бог благословит вас и ваших 
читателей.

Îò ðåäàêöèè: Эксклюзивные 
интервью с христианскими гаитянскими 
лидерами и не только, фоторепортажи о 
трагедии в Гаити, на нашем сайте: 
www.Haiti.Protestant-Press.com

Âèöå-ïðåçèäåíò Áàïòèñòêîé 
Êîíâåíöèè Ãàèòè Ãåäåîí Þäæèí: 
«Некоторые христиане открыли 
себя для темных сил…»

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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« Ò î ð æ å ñ ò â î   â å ð û »

Трижды воскресшая
Òåêñò Âèêòîðèè Ïîääóáíîé
Ôîòî èç àðõèâà àâòîðà
 

»  Очень часто, слушая в церкви истории 
покаяния, по-человечески я завидова-
ла тем, кто говорил, что всего несколь-
ко ступенек их отделяло от Господа. 
Тех ступенек, которые ведут в новую 
жизнь. Мой же путь к Богу — это целая 
потемкинская лестница с многочис-
ленными падениями и болью.

Родилась я в тогда еще в благополуч-
ной семье в Кривом Роге. Была долгождан-
ным ребенком в семье — единственной 
дочкой, единственной внучкой, единствен-
ной племянницей. Росла в любви и заботе. 
Мама покупала мне всевозможные наряды, 
а папа строил во дворе качели. Но когда мне 
исполнилось 12 лет, отец запил. Его уже ни-
что не интересовало и не могло остановить: 
ни я, ни семья. Мы с мамой переехали к ее 
родителям. Пытаясь заменить мне отца, де-
душка с бабушкой «обрушили» на меня всю 
свою любовь. Я хорошо училась, мое фото 
висело на доске почета, увлекалась англий-
ским — заняла второе место на олимпиаде 
в нашем районе. Я побывала практически 
во всех странах СНГ. Можно сказать, у меня 
было очень счастливое детство. 

Окончив школу, поступила в Славян-
скую международную академию бизнеса и 
права на переводчика. Но из-за политиче-
ских неурядиц в стране, заканчивала уже 
наш Криворожский педагогический уни-
верситет. Мне едва исполнилось 20 лет. Ка-
залось, что жизнь удалась: я преподавала в 
школе, у меня было образование, любимый 
человек, с которым мы встречались три 
года и решили пожениться. Незадолго до 

БРАТЬЯ И СЕСТРА 
В СЛУЖЕНИИ 
ГОСПОДУ

ВИКТОРИЯ ПОДДУБНАЯ С ДОЧКОЙ 
ДАРИНОЙ

СЧАСТЛИВАЯ СТУДЕНТКА 
КРИВОРОЖСКОГО 
БИБЛЕЙСКОГО ИНСТИТУТА

свадьбы я узнала, что иногда он употреблял 
наркотики. Что я тогда могла знать о нарко-
тиках? Если люди даже сегодня думают, что 
наркотическую зависимость излечивают в 
больницах. Мой жених заверил меня, что 
сможет с легкостью отказаться от своего 
пристрастия. И в начале 95-го года мы по-
женились. У нас родилась замечательная 
дочь Дарина. Через год я поняла: мой муж 
находиться в тяжелой наркотической зави-
симости. Я любила нашу семью и всячески 
старалась помочь мужу вылезти из этого 
болота. Сейчас я и сама не понимаю, как это 
произошло, но, уставшая и разбитая, я взяла 
шприц в руки. И для меня с тех пор начался 
ад –десять долгих  лет ада, начавшегося 
уже здесь, на земле. Теперь мне нужно было 
спасать и себя, и ребенка. Мама, узнав обо 
всем, забрала нас к себе. В одно мгновение 
все рухнуло: и семья, и работа, отвернулись 
друзья. Я не следила за собой, меня больше 
ничего в этой жизни не интересовало, 
ничего, кроме наркотика. Я опускалась все 
ниже и ниже. Но даже в тот момент осо-
знавала (что-то внутри меня протестовало), 
что это не моя жизнь, я не должна и не могу 
так жить. Как могла, искала выход из этой 
темной комнаты жизни. 

Было все: и наркодиспансеры, и 
экстрасенсы, и бабки-шептухи, и психо-
терапевты, и частные доктора, и выезды 
из города, и просто домашняя изоляция, 
и уколы, и таблетки, и даже капельницы, 
воздействующие на кору головного мозга. 
Не было только одного — свободы от этого 
проклятого наркотика. 

В феврале 2004-го года я узнала о 
христианском центре реабилитации «Новая 
жизнь». Хватаясь за последнюю соломин-
ку, решила туда поехать. Честно говоря, 
на тот момент моя вера была равна нулю. 
В первый же день на вечерней молитве 
братья спросили меня о моих молитвен-
ных просьбах. Я не просила у Бога чего-то 
значимого. Ужасно боялась ночи, зная, что 

ожидают ломки. Вот так просто я и расска-
зала братьям о своих страхах и попросила 
молиться. Спать легла в 10 вечера, а в шесть 
утра меня уже будили  — так крепко спала. 
Пыталась найти всему этому объяснение: 
свежий воздух, природа — я устала, потому 
и заснула так крепко. Но только к концу 
дня заметила, что у меня не было ни одного 
физического недуга, характерного для 
состояния ломки. Тогда произошло что-то 
для меня непонятное. Я не могла всего этого 
объяснить, знала только одно — Господь 
явил мне Свою милость: я ложилась спать 
больной, а проснулась абсолютно здоровой. 
Впервые за много лет почувствовала себя 
живой. Господь начал потихоньку мне от-
крываться. Да, было очень трудно: поздний 
отбой, ранний подьем, тяжелый и непри-
вычный для меня физический труд, личные 
взаимоотношения с другими реабелитан-
тами, которых я должна была, оказывается, 
любить. Центр только строился, жили мы в 
маленьких холодных домиках. Было очень 
много трудностей. Но я не хотела никуда от-
туда уходить. И я не поменяла бы это место 
ни на один комфортабельный курорт мира. 
Я благодарна работникам центра — Саше 
Руденко, Толе Боднару, Диме Александрову 
(он уже с Господом). Именно здесь, в центре, 
произошла моя первая встреча с Иисусом. В 
то время как мой муж, так и не покаявшись 
перед Богом,  в 2005 году умер от заражения 
крови.

Вернувшись домой, я начала посещать 
церковь, готовиться к водному крещению. 
Но в тот момент с большой легкостью я 
приняла свободу от Господа, не храня ее в 
сердце своем. Мои ноги шли на служение, 
а руки все еще крепко держались за мир. В 
таком подвешенном состоянии пыталась 
служить двум господам. Но «Бог поругаем 

не бывает. Что человек посеет, то и пожнет». 
Так продолжалось до холодного 20 января 
2006 года, который кардинально перевер-
нул мою жизнь. Температура тогда стояла — 
минус 32. Но это не остановило меня. При-
няв очередную дозу наркотиков, я потеряла 
сознание прямо на улице. Когда открыла 
глаза, меня окружали белые кафельные 
стены. Это была реанимация, — сутки я 
находилась в коме. Из слов реаниматоло-
гов, поняла, что десять часов пролежала на 
морозе. Меня нашли поздно вечером, возле 
дороги. Привезли в отделение, давление 
фактически отсутствовало, пульс был 
20 ударов в минуту. Реаниматолог, который 
спасал меня, позже рассказывал: «Я просто 
делал свою работу, но все равно думал, что 
ты — пациент морга». Врачи дали мне три 
дня: если выкарабкаюсь, то буду жить. Но 
самое страшное было впереди. Мои руки и 
ноги… они были обморожены. Я понимала, 
что их ампутируют. Как страшно в 32 (!) 
года стать таким инвалидом. По ночам я 
кричала в подушку: «Господи, прости и по-
моги». Меня просто разрывало на части от 
физической боли, но еще больше плакала 
моя душа. А в это время по многим церквам 
нашего города в небо неслись молитвы. На-
род Божий молил обо мне. 

Спустя три недели врачи вызвали мою 
маму и сказали ей, что уже пришло время 
ампутировать. Они боялись внутренней 
гангрены, поэтому решили отрезать руки 
чуть ниже локтя и ноги чуть ниже колен. Я 
не раз хотела просто умереть. Но Господь 
всегда был рядом и утешал. Именно тогда 
я слышала голос Божий, получала открове-
ния. Господь вразумлял через сны. Осозна-
вая всю реальность происходящего, у меня 
начиналась истерика. Я просила Господа 
наказать меня, но не так строго. И только по 
милости Божьей меня перевели в другую 
больницу, «тысячку», где лечащим врачом 
стал главный камбустиолог города, доктор 
от Бога, Александр Васильевич Акименко. 

Здесь и были сделаны операции по ампу-
тации. Но доктор сохранил мне и руки, и 
ноги, ампутировав только пальцы. Впереди 
было девять (!) долгих месяцев лечения, 
восемь (!) операций и каждый день — болез-
ненные перевязки. 

Я благодарна своей мамочке, дочке, 
родственникам и друзьям, которые все это 
время были рядом со мной. А также дорогой 
церкви, которая молилась за меня и поддер-
живала духовно. Много чудес произошло со 
мной в больнице. Расскажу об одном. У меня 
были проблемы с коленками. Они у меня 
не то, чтобы не заживали, а становились все 
хуже и хуже. Не раз собирался консилиум 
врачей решать, каким методом их лечить и 
вообще что делать. Стали доходить слухи, 
что если так дальше будет продолжаться, то 
придется ампутировать ноги выше колен. В 
мае мой доктор ушел в отпуск. На это время 
меня перевезли в другую больницу для 
оформления группы инвалидности. В тече-
ние этого  месяца и должен был решиться 
вопрос с моими коленками. На одном из 
обходов хирург с сорокалетним опытом 
работы, посмотрев на меня, сказал: «Ну, 
здесь только ампутация». И вновь со сле-
зами и криком я взывала к Господу: «Отец, 
я столько прошла, я больше не вынесу!» 
Ровно через месяц я вернулась в «тысячку». 
Помню, как лежала в перевязочной, ждала 
врачей и их окончательного решения. 
Вошли человек восемь. Они осматривали 
меня, а в это время про себя я пела псалом. 
И вдруг мой доктор говорит: «Ну, Виктория, 
ты не перестаешь удивлять. Здесь абсолют-
но все зажило. Не потребуется  больше ни 
ампутаций, ни операций. С сегодняшнего 
дня будешь вставать и учиться ходить». До 
того момента я лежала уже полгода. Вот 
таким чудным образом то, чего не смогли 
сделать доктора, сделал Господь. Слава на-
шему Господу. С Его силой я училась заново 
ходить, кушать, ухаживать за собой.  Иисус 
укреплял. «Когда я взываю, услышь меня, 
Боже правды моей! В тесноте Ты давал мне 
простор» (Пс. 4:2). 

В конце сентября меня наконец-то вы-
писали. Когда я уходила из больницы, то за-
дала своему доктору единственный вопрос: 
«Скажите, а можно ли было хоть каким-то 
образом спасти мои пальцы. Может, было 
какое-нибудь эффективное лекарство?» Он 
ответил: «Ты вообще не понимаешь, в какой 
серьезной ситуации была. Речь шла о твоей 
жизни. И, вообще, ты, какое-то исключение. 
Люди замерзали за два часа, и мы не могли 
их спасти». Слава Богу за это исключение!

Меня привезли домой, и я начала 
учиться жить самостоятельно. Вроде уже 
начала привыкать к своему положению, 
приспосабливаться к реалиям жизни. 
Через месяц после выписки неожиданно 
поднялась температура. Врачи поставили 
диагноз — воспаление легких. Я отказалась 
от госпитализации и решила пройти курс 
лечения дома. Но время шло, а мне станови-
лось все хуже и хуже. Уже не помогали ни 
мощнейшие антибиотики, ничего. Я не ела 
и не вставала с кровати. Участковый врач 
настоял на повторном рентгене. Это было 
просто невозможно — уже  более двух меся-
цев у меня был туберкулез. В конце ноября 
2006 года меня отвезли в тубдиспансер. 
Здесь моей маме прямым текстом сказали: 
«Жить ей от силы — два месяца». Отказав-
шись в это верить, родственники взяли мои 
снимки и поехали в другой тубдиспансер. 
Но и здесь, посмотрев на снимки и анали-
зы, назвали тот же срок — два месяца.

В этот момент я и сломалась. Лежа в 
маленькой темной палате вместе с такими 
же, как и сама, туберкулезными, я сказа-
ла: «Все хватит. Точка. Я  устала. Я устала 
бороться, устала лечиться, устала жить». 
Каждый день по коридору кого-то выноси-

ли. Это страшное место. И выдержать все 
это я уже не могла. Здесь же, в диспансере, 
я вновь вернулась к наркотикам. В те дни пе-
рестала молиться, читать Слово. Но как же 
хорошо, что у меня есть церковь, которая не 
прекращала это делать. И Господь, Который 
так любит меня. 

Шло время, но я не то, что не умирала, 
но чувствовала себя все лучше и лучше. 
Через два месяца меня послали на рентген. 
Тогда я спросила своего доктора Светлану 
Геннадьевну: «А если рентген будет нор-
мальный, выпишите домой?»  Она ответила: 
«Ну, во-первых, у нас лежат от трех меся-
цев. А, во-вторых, с такими легкими как у 
тебя еще лежать и лежать. Скажи спасибо, 
что еще жива». Через два дня пришел мой 
снимок. Мы вместе зашли к ней в кабинет. 
Она взяла снимок и навела его на свет. «Не 
может быть! Здесь ничего нет!» Тогда я нача-
ла просить о выписке. Доктор ответила, что 
не имеет права, что курс лечения минимум 
три месяца. Я сказала, что все равно ухожу. 
Тогда мы решили сделать еще томограму  — 
более глубокий снимок. И снова два дня 
я ждала результатов, но уже нисколько не 
сомневаясь какими они будут. Два месяца 
врачи меня списывали.  Но Господь меня 
выписал из больницы абсолютно здоровой, 
с новыми легкими и с новой жизнью. Про-
сти, Отец, за мое непослушание…

2 августа 2008 года я приняла водное 
крещение и стала членом моей дорогой и 
любимой церкви «Вифезда». Сегодня я ста-
раюсь крепко держаться за руку Господа, не 
выпуская ни на секунду. А Господь продол-
жает любить и благословлять меня. Он дал 
мне мудрость и терпение научиться заново 
жить. У меня есть служение в церкви — 
пишу статьи, освещаю события, которые 
происходят в нашей общине, а также рабо-
таю в медицинском центре. Воспитываю 
дочку. Для родных и друзей готовлю, пеку, 
консервирую и еще много чему научилась 
во славу Божью. 

В сентябре 2009 года я поступила в 
Криворожский Библейский институт, по-
лучаю высшее христианское образование 
по специальности «Бакалавр теологии и 
миссионерского служения». Как раз перед 
Новым годом меня сняли с учета в тубди-
спансере. А в канун  Рождества церковь 
благословила меня на служение корреспон-
дентом по Кривому Рогу.

…Где бы я была, если бы той морозной 
ночью 20 января 2006 года на обочине до-
роги замерзшую меня не нашел Иисус?... 

Все, кто находится в трудном положе-
нии,— пишите, пообщаемся. Я знаю точно: 
выход есть. Мой e-mail: vikki3241@mail.ru

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« Ò î ð æ å ñ ò â î   â å ð û »

Памяти отца Александра Меня
Òåêñò Ëèîíà Èçìàéëîâà
Ôîòî èõ àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  11 мая 1988 года отец Александр 
Мень впервые выступил с публичной 
лекцией в Московском институте стали 
и сплавов. До этого священников в 
институты не пускали. А 9 октября 1988 
года его пригласили выступить в 67-й 
московской школе. Газета «Известия» 
писала тогда, что это — событие, по-
скольку впервые за годы Советской 
власти священник открыто посетил 
школу.

«Во имя Отца и Сына и Святого 
Духа!» — так начиналась каждая проповедь 
Александра Владимировича Меня — право-
славного еврея, протоиерея Сретенской 
церкви в Новой Деревне возле подмосковно-
го Пушкина. 

Стремительно пролетели 19 лет со дня 
его мученической смерти. Александр Вла-
димирович, на мой взгляд, был человеком 
святым. Святой — это, прежде всего, под-
виг. Этот его подвиг — Библиографический 
библейский словарь в шести томах, пяти-
томник «История религий», «Сын человече-
ский», «Таинство, слово, образ», «Вестники 
Царства Божия» и т.д. Как человек еще не 
старый (А.В. родился 22 января 1935 года) 
он смог написать комментарии к Библии? 
Всего лишь за три последних года жизни 
он прочитал более двухсот лекций. Как-то 
я спросил его, как он все это успевает. Он 
ответил:

— Чем больше делаешь, тем больше 
успеваешь.

В октябре 1981 года один мой знако-
мый предложил поехать на служение в 
Новую Деревню. Я в то время испытывал 
острую нужду в наставнике, и появилась 
какая-то тяга к церкви. Неосознанно верил в 
Бога, но как большинство советских людей 
в то время, боялся церкви и стеснялся туда 
ходить. В разных городах я посещал церкви 
как турист, но чтобы приходить туда с 
верой — этого не было. 

После службы я долго ждал, пока свя-
щенник пообщается со всеми желающими. 
Наконец, пригласили и меня. Навстречу 
мне поднялся улыбчивый, красивый, до-
вольно молодой человек. Такое ощущение, 
что Александр Владимирович уже давно 
ждал моего прихода, что рад видеть меня, 

хотя с чего бы это? Он сказал, что знает 
меня по рассказам в «Литгазете». «Наверное, 
говорит из вежливости», — подумал я тогда. 
А он, оказывается, всегда все замечал и все 
помнил. Он даже смотрел некоторые теле-
программы, чтобы знать, что интересует 
прихожан, чтобы ответить на их насущные 
нужды. Он и книги писал так, чтобы души 
напитать — в книгах этих и несоизмеримая 
глубина, и простота слова.

Я хотел креститься. Человек я нетер-
пеливый. Думал, вот в следующий приезд 
и окрестят меня. Но отец Александр сказал, 
что нужно сначала уверовать и пройти 
катехизацию. Стал я посещать в Москве 
на частной квартире, так сказать, курсы 
постижения основ вероучения. А за это и 
посадить могли, но Господь сохранил. Я 
молился, не будучи крещеным, о выздо-
ровлении матери. Она просто падала после 
операции и химиотерапии. Бог услышал 
меня, и она стала чувствовать себя лучше. 
Я ездил регулярно церковь, поскольку отец 
Александр мне в душу запал. У него всегда 
можно было выяснить все, что было непо-
нятно. Еще он говорил мне:

— Твои родители ждали мальчика 
или девочку, а Бог ждал именно тебя.

Проповедь его — это образец, каждое 
слово — в душу. Послушать его и пообщать-
ся приезжала целая делегация из Канады. 
В Италии, например, в 89-м году, на его 
проповеди собирались тысячи католиков. 
А как он раскрывал «Заповеди блаженства»! 
Цитирую отца Александра:

— «Заповеди блаженства» — важней-
шая проповедь Христа, и недаром начина-
ется со слова «блаженны» — счастливы... 
Мы хотим быть счастливыми. Попытка 
выдвинуть материальные блага на первый 
план и оттеснить духовность уродует 
человека. Мы  должны сохранить и развить 
в себе глубочайшее, а не поверхностное, и 
тогда мы будем счастливы. Каждый будет 
счастлив, потому что будет уметь любить. 
Мы идем по улице с ненавистью к жизни, 
к миру, мы удручены, и это наше главное 
бедствие. Не то, что у нас колбасы нет — нет 
более важного».

А «блаженны кроткие и милости-
вые» — это, вообще, кредо отца Александра. 
И учил этому и жил так же. За девять лет я 
не слышал, чтобы он с кем-то ругался и гря-
зью кого-то поливал. Был приветлив и, я бы 
даже сказал, ласков. Но при этом никому не 
льстил, говорил прямо на основе здравого 

смысла и Библии. Хмурился, думая перед 
тем, как решить какой-нибудь «жизненно 
важный» вопрос. Так он сосредотачивался 
на произносимом. Однажды его спросили, 
нужно ли каждый день читать Евангелие. 
Он ответил:

— Спрошу вас и я: нужно ли каждый 
день дышать? 

К Александру Владимировичу тяну-
лась и интеллигенция. С ним дружили 
Надежда Мандельштам, Фазиль Искандер, 

поэт Александр Зорин, Даниил Гранин. 
Историки, физики, писатели. Александр 
Галич, прочтя книгу «Вестники Царства 
Божия», решил принять крещение. И отец 
Александр крестил его.

Он был не политиком, а священником, 
христианином, и своим миссионерским 
трудом боролся за свободу Церкви. Под 
стать ему была и супруга его — Наталья 
Федоровна. Всегда приветливая, хлебосоль-
ная, понимавшая важность служения отца 
Александра и создававшая ему для этого 
необходимые условия.

Я рад, что мог служить ему своей 
машиной для поездок на крещения, по-
сещения больных, общения с простыми 
людьми. Еще он со своими единомышлен-
никами он ухаживал в больнице за безна-
дежно больными детьми.

Иногда я думаю, что Господь на про-
тяжении веков отбирал из многих поколе-
ний людей какие-то черты лица, характера, 
ума для определенной цели. Может, жил 
100 лет назад где-то предок Александра 
Владимировича, ничего особенного не 
сделавший в своей жизни. И, возможно, он 
спрашивал себя и Бога: для чего я живу, в 
чем смысл моего существования? А смысл-
то был — высший смысл. От того человека 
передалась отцу Александру, допустим, 
доброжелательность. И каждый из его пред-
ков передал своему потомку — великому 
служителю Божию — какие-то свои черты. 
А Господь сверху отбирал это все и кропот-
ливо конструировал, создавал замечатель-
ное творение. И родился мальчик Саша. И 
сколько потом вложил Господь труда через 
родителей, учителей, друзей и просто зна-
комых, для того чтобы вырос именно этот 
уникальный человек.

А когда он был создан и достиг рас-
цвета творческих сил, служа Богу и людям, 
какой-то ничтожный человечишка взял 
и одним ударом топора разрушил то, что 
Господь так долго и тщательно созидал. 
Они  долго шли с разных сторон в одну 
точку. Один через проповеди, через книги, 
общение с умными людьми, творя добро и 
сея вечное. А другой — выпивая, матерясь, 
развратничая и гадя, с ненавистью и жела-
нием разрушать. Человечишка взмахнул 
топором, а Человека, посланника Божия, не 
стало.

Вечером девятого сентября 1990-го 
вернулся я из дальней поездки, а в полдве-
надцатого звонит друг и говорит:

— Ты что, ничего не знаешь? Алексан-
дра Меня убили.

Я положил трубку и заплакал. Обидно. 
Непонятно. И здесь, на Земле, непостижи-
мо. Но наверняка чем-то оправдано там, 
наверху. А может быть и Тот, Кто создал 
Александра Владимировича и вел по 
жизни, не все узлы может развязать здесь 
на Земле без нашей с вами помощи. Отец 
Александр говорил, что Господь на Земле 
желает творить волю Свою именно через 
преданных и посвященных Ему людей — 
тружеников, вышедших на побелевшие 
нивы. В этом-то и великий смысл крестной 
смерти Иисуса Христа.

Неисследимы пути Господни и не 
мне их объяснять… Есть высший смысл, 
который когда-нибудь здесь или там — в 
вечности — нам откроется. Будем ждать.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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«Мегапиксели мира» продолжаются

« Ô î ò î ê î í ê ó ð ñ »

Òåêñò Âëàäèìèðà Ïîïîâà
 

»  Московский институт духовной музыки 
в конце прошлого года отметил трид-
цатилетний юбилей. Памятной дате 
была посвящена научно-практическая 
конференция, организованная сотруд-
никами института в здании Второй 
Московской церкви ЕХБ.

Активными участниками встречи 
стали не только преподаватели и студенты. 
Поделиться своими воспоминаниями в 
Москву прибыли пасторы и музыкальные 
служители из России, Украины, Белоруссии 
и Америки.

Институт духовной музыки начинал-
ся как регентское отделение, с большим 
трудом открытое на Заочных Библейских 
курсах осенью 1979 года. Как известно, 
это было время разгула воинствующего 
советского атеизма. В ту пору ревностные 
христиане вынуждены были устраивать 
нелегальные творческие встречи регентов, 
музыкантов и композиторов. В Москве, в 
Киеве, в Ташкенте на подпольные семи-
нары собирались лидеры музыкального 
служения. 

Долгие молитвы, усердные ходатай-
ства и прошения принесли свой плод. 
Курсы наконец-то заработали на законной 
основе. Правда, на протяжении многих лет 
преподавателям и студентам приходилось 
заниматься в тесных душных комнатушках 
и получердачных «голубятнях» единствен-
ного тогда на всю Москву здания баптист-
кой церкви. Часто учебной аудиторией 
служила небольшая столовая или крайне 
тесный кабинет редакции церковного 
журнала.

Òåêñò Ìèëû Òàðàí
 

»  Прежде, чем подвести итоги кон-
курса, который «Протестант» начал 
в 2009 году, расскажем о двух его 
участницах, чьи фототворения ока-
зались в редакции под самый Новый 
год, а, соответственно, еще не были 
опубликованы на страницах газеты. 
По условиям конкурса, по крайней 
мере, одна работа каждого участника 
должна быть опубликована в «Про-
тестанте».

Свою фотографию Àííà Åëêèíà из 
Коломны назвала «Зимние коломенские 
узоры». Анне 18 лет. Окончив 1-й курс пре-
стижного московского ВУЗа, она забрала 
документы и, по зову сердца, поступила в 
ветеринарный колледж  в Коломне при Мо-
сковской ветеринарной академии имени 
Сеченова.

Êñåíèè Êîðæèêîâîé из Москвы 19 
лет. «После первого курса МПГУ (Москов-
ский государственный педагогический 
университет, который в разное время 
закончили многие известные россий-
ские писатели и поэты, в том числе, и 
мой дедушка писатель, журналист и поэт 
Виталий Коржиков), — рассказывает 
Ксения, — я  «поклонилась» этому ВУЗу и 
отдала документы в ИЖЛТ (Институт жур-
налистики и литературного творчества) на 
факультет фотожурналистики. Фотогра-
фией увлеклась в 8-летнем возрасте после 
того, как дедушка и бабушка подарили 
мне мой первый фотоаппарат. Пластмас-
совая коробочка со шнурком стала моим 
постоянным спутником. Снимала я, можно 
сказать, все подряд. Чаще всего на моих 
фотографиях можно увидеть место, пред-
мет или человека, которые мне очень до-
роги. Вообще, стараюсь запечатлеть то, что 
не хочу забыть. Долгое время моим верным 
другом был ZENIT 11, которым и сделаны 
заявленные на конкурс фотографии. Хоте-
лось поделиться частичками своей души и 
всем рассказать о моей родине. Родители 
одобряют мой выбор, хотят только, чтобы я 
училась на совесть».

Фотографии всех участников кон-
курса «Мегапиксели мира-2009» можно 
посмотреть на нашем сайте: www. Photo.
Protestant-Press.com. Прежде, чем расска-
зать об условиях «Мегапикселей мира-
2010», назовем первую тройку лидеров 
фотоконкурса 2009 года.  

«Дело веры и труд любви»
Во время сессий, когда начинались ин-

дивидуальные занятия, все этажи здания 
заполняла причудливая какофония звуков: 
одни осваивали азы игры на фортепиа-
но, в соседней комнате кто-то разучивал 
вокализ, другие, расположившись перед 
зеркалом в узком коридорчике, сосредото-
ченно размахивали руками — отрабаты-
вали дирижерскую «сетку». Такие крайне 
стесненные условия не останавливали 
приток студентов. Даже, наоборот, прибав-
ляли вдохновения. Все радовались тому, что 
есть. Ведь процесс подготовки регентов в 
стране Советов был приостановлен по воле 
коммунистических властей еще в конце 
1920-х годов.

Воспоминаниями о тех временах 
нелегкого восстановления и развития 
прерванного на десятки лет регентского 
обучения с участниками конференции 
делились: Евгений Гончаренко, Лидия 
Глинская, Александр Алексеев, Виктор 
Кадочников, Николай Ломако. Препо-
даватели отмечали, что среди студентов 
были, в основном, люди рабочих про-
фессий. Они привыкли держать в руках 
молоток и топор. Как много труда, сил и 
терпения надо было приложить, чтобы 
эти руки «запели» и смогли выражать со-
держание того или иного музыкального 
произведения.

Участники и гости конференции за-
слушали доклады научно-познавательного 
и практического характера. Ректор инсти-
тута Евгений Гончаренко представил ин-
тересный фрагмент своей научной работы 
по анализу первых учебников для Регент-
ских курсов начала XX века. Руководитель 
Музыкального отдела церквей ЕХБ северо-
западного региона Илья Кроитору осветил 
вехи развития евангельской культуры в 

России. На конкретных фактах и примерах 
докладчик свидетельствовал о том, что 
отечественную духовную культуру сози-
дали не только православные христиане, 
но и верующие евангельских церквей. 
Преподаватели Института, кандидаты 
искусствоведения, доцент Уральской 
государственной консерватории Виктор 
Кадочников и доцент музыкального вуза 
имени Ипполитова-Иванова Светлана 
Оськина познакомили слушателей с осо-
бой спецификой и опытом преподавания 
музыкально-теоретических дисциплин 
для регентов. Исполнительный директор 
христианского центра «Логос», препо-
даватель института Кирилл Гончаренко 
говорил о необходимости консолидации 
церковного музыкального служения на 
современном этапе. 

В рамках конференции был отме-
чен еще один юбилей — 140-летие со дня 
рождения И.С. Проханова. Этот всемирно 
известный российский духовный лидер 
являлся инициатором великого множе-
ства духовно-социальных и духовно-
образовательных проектов. Искусный и 
энергичный организатор дела Божьего 
в России не оставил без внимания и раз-
витие музыкально-певческого служения. 
Сборники духовных песен на стихи Про-
ханова вошли в сокровищницу общехри-
стианского наследия. Он же привлекал 
специалистов высокого класса для обуче-
ния регентов и руководителей церковных 
оркестров. Иван Степанович всегда с 
вдохновением говорил о появлении в Рос-
сии нового направления  в музыкальном 
искусстве. Это целый пласт бодрых, живых 
песнопений, насыщенных христианским 
оптимизмом. В евангельской музыке, 
считал Проханов, должна преобладать нота 

возвышенной радости и духовной победы. 
В тот же день прошла презентация не-
давно изданных христианским центром 
«Логос» трудов Проханова в двух томах.

Вечером всех собравшихся ожи-
дал еще один приятный сюрприз — 
музыкально-литературная композиция 
«Христос в русской поэзии». Это своео-
бразное художественное приложение к 
юбилейной конференции подготовили 
хористы и студенты-выпускники под 
руководством преподавателя института 
и режиссера Московского театра драмы 
имени А.С. Пушкина Елены Шумской.

Разнообразная программа юбилей-
ной конференции в миниатюре показала 
историю и жизнь института духовной 
музыки, его отличительные черты и 
достижения. Более 500 выпускников ин-
ститута сегодня совершают служение не 
только в России, но и в странах ближнего 
и дальнего зарубежья.

Несмотря на все перипетии и слож-
ности современной эпохи, институт 
сохранил лучшие традиции отечествен-
ной школы преподавания музыкальных, 
богословских и общеобразовательных 
дисциплин. Опытные преподаватели 
стараются так строить учебный процесс, 
чтобы студенты непрерывно повышали 
свой профессиональный, духовный и 
культурный уровень. Почти на каждой сес-
сии со студентами встречаются известные 
в России и мире писатели, ученые, поэты, 
композиторы. С их участием регулярно 
устраиваются духовно-просветительские 
вечера и специальные семинары.

«Прошлое и настоящее института ду-
ховной музыки есть исключительно дело 
веры и труд любви, — отметил Президент 
РС ЕХБ Юрий Сипко, открывая юбилей-
ную конференцию и обращаясь со словом 
назидания к участникам. — История 
института, начавшаяся в годы гонений, 
ныне продолжается, благодаря усердию 
его устроителей и Божьему водительству».

« Ï î - ê ó ë ü ò ó ð í î ì ó »

Итак, безусловным победителем 
стала фоторабота, которая на протяжении 
всего фотоконкурса собирала больше всего 
голосов. Это «Большой голод» Никиты 
Адельшнова из оренбурского города Орск. 
Самое удивительное, что сюжет был пой-

ман Никитой на телефон марки Nokia N70. 
Мы поздравляем победителя не только с 
получением главного приза — новенькой 
12-мегапиксельной камеры, но и, что назы-
вается, с первой победой на христианском 
фотоконкурсе. В следующем номере газеты 

«Протестант» обязательно поместит фото-
графию Никиты и его фотоисторию.

«Не плачь девчонка» военного пастора 
из Казахстана Роберта Романова ненамного 
оторвалась от победителя, достойно заняв 
второе место. Третьим призером стала фото-
графия «Бдительное око» Станислава Воро-
нина из Финляндии. Участники, занявшие 
второе и третье места, от редакции газеты 
«Протестант» получат поощрительные при-
зы, а все, кто прислал свои фото на «Мега-
пиксели мира-2009», — годовую подписку 
на газету «Протестант». Кстати, у каждого из 
членов команды «Протестанта» были свои 
«любимые фото» на конкурсе, но победите-
лей определяли вы, наши читатели, путем 
голосования на сайте. Так что никакой под-
тасовки или случайности быть не могло.

С этого номера мы начинаем «Мега-
пиксели мира-2010». Если точно, то фото-
конкурс уже начался в первый день Нового 
года и сразу же стал Международным. 
За первый месяц года мы уже получили 
большое количество фоторабот из России, 
США, Украины, Западной Европы, кото-
рые, кстати, можно посмотреть там же, на 
www.Photo.Protestant-Press.com. Мы при-
зываем всех читателей «Протестанта» не бо-
яться присылать свои фотографии. И пусть 
вас вдохновит пример Никиты Адельшно-
ва, который, не будучи профессиональным 
фотографом и не имея даже простенькой 
фотокамеры, а всего лишь телефон с ка-
мерой, смог поймать уникальный сюжет, 
который вы признали лучшим. 

Мы не зря назвали наш конкурс «Ме-
гапиксели мира», это значит, что мы при-
нимаем фотографии с вашим видением 
мира и людей, живущих вокруг вас — все, 
что вы увидели через объектив. Победи-
тель конкурса уже теперь традиционно 
получит фотокамеру, два других призе-
ра — поощрительные фотопризы. А первая 
пятерка победителей — бесплатную 
подписку на «Протестант». И, конечно же, 
неизменное: фотография каждого участ-
ника будет опубликована в «Протестанте», 
иногда даже как иллюстрация к статье. 
Впереди у вас целый год, конкурс заканчи-
вается в последний день 2010 года. 

Электронный адрес для ваших 
фототворений тот же: 
protestant. photo@ gmail. com. Почтовые адре-
са газеты «Протестант» в России, Украине, 
США — на 16 странице в выходных данных. 
Сайт фотоконкурса — www.Photo.Protestant-
Press.com. È íå çàáûâàéòå ïðîòèðàòü 
îïòè÷åñêèå îñè!

АННА ЕЛКИНА

КСЕНИЯ КОРЖИКОВА

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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>Ìîëèòâåííàÿ âîëíà<

// Снимайте. 
Присылайте. 
Пишите. 
Давайте вместе 
создавать 
информационное 
поле России.

Наш адрес: 
eharhardin@protestant.ru

// Ответственность христианских газет, радио 
и единственного на территории России проте-
стантского телевидения (ТБН) весьма велика. 
Новостная редакция канала заинтересована 
в получении информации о жизни и деятель-
ности церквей разных деноминаций, живу-
щих и работающих на всей территории нашей 
огромной страны. Мы ждем ваших видеосю-
жетов. Мы заинтересованы в развитии регио-
нальных телестудий.

Телестудия 
«Протестант»
// Постоянно используемая аббревиатура 
«СМИ» расшифровывается как «средства 
массовой информации». Но специалисты 
считают, что СМИ давно уже стали 
средствами формирования массового 
сознания.                                                        

>

»  Задача «Молитвенной волны» — дать воз-
можность нашим читателям молиться как 
за нужды друг друга, так и за тех христиан, 
чьи истории мы будем печатать на страни-
цах газеты.

Дорогие читатели, мы ждем ваши молит-
венные просьбы: большие или маленькие, лич-
ные или касающиеся служения, вашей церкви, 
по электронным или почтовым (в Украине, 
России или в США) адресам редакции газеты 
«Протестант» (см. на 16 странице). 

Сегодня Павел Усищев, пастор церкви 
«Святая Троица» из Москвы, обращает наши 
взоры на Израиль: 

— Недавно я вернулся из Иерусалима, где 
общался со многими братьями, верующими и 
исповедующими Иисуса из Назарета Господом 
и Мессией. Из их рассказов очевидно, что все 
большее количество иудеев называют Иисуса 
своим Богом и Спасителем, но не исповеду-
ют свою веру, опасаясь гонений со стороны 
руководителей синагог и раввинов. И тому есть 
основания.

Я говорил с раввином, открыто испове-
дующим свою веру в Господа Иисуса, которого 
отлучили от синагоги, распространили о нем 
весть как о вероотступнике и враге народа 
Израилева. Из-за чего вот уже около года он не 
может найти постоянной работы и перебивает-
ся случайными заработками. Его жена вынуж-
дена много работать, из-за чего на работе у нее 
случаются обмороки. Уволиться она не может, 
потому что никто не возьмет ее на другую рабо-
ту. А в их семье пятеро детей. Если кто-нибудь 
донесет на них, что они не могут кормить детей, 
то государственные органы, скорее всего, от-
берут детей и поместят их в приемные семьи 
или приюты.

Этот же раввин рассказал об одном книж-
нике (переписчике Священного Писания и 
молитв, человеке высокого образования). Когда 
начальники узнали, что он уверовал в Иисуса, 
его также уволили и ославили. Ему также не 
дают работу. У него двенадцать детей.

Дорогие братья и сестры! Многие из нас 
ныне живут в скудости. Но все же хорошо было 
бы нам проявить любовь и милость, — поддер-
жать молитвенно и материально наших братьев 
по вере в Израиле. Не называю имен этих бра-
тьев, дабы не навлечь на них еще большей беды. 

Если Господь положил вам на сердце 
оказать денежную помощь этим братьям, 
свяжитесь со мной, написав на е-mail: 

usishevy@yandex.ru или позво-
нив по мобильному телефону 
+ 7 (916) 621-74-12, с 11 до 23 часов 
московского времени.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

Ìû óñòàíàâëèâàåì ñâÿçü ñî 
âñåìè ÷èòàòåëÿìè, êîìó èíòåðåñ-
íî çíàòü, ÷òî æäåò åâàíãåëüñêîå 
õðèñòèàíñòâî ÑÍÃ è äðóãèõ ñòðàí 
ìèðà â 2009 ãîäó. Ãàçåòà «Ïðîòå-
ñòàíò» áóäåò äåðæàòü âàñ â êóðñå 
ïîñëåäíèõ ñîáûòèé æèçíè ïðîòå-
ñòàíòîâ. Èçäàíèå ðàñïðîñòðàíÿåò-
ñÿ â Ðîññèè, Óêðàèíå, ÑØÀ, Êàíàäå, 
à òåïåðü è â Êàçàõñòàíå. Åñëè âû 
õîòèòå ïîääåðæàòü íàø äîáðûé 
òðóä ñëîâîì èëè äåëîì, ýòà èíôîð-
ìàöèÿ äëÿ âàñ, ÷èòàòåëè.

^Ïîæåðòâîâàíèå 
èç Ðîññèè
Äîðîãèå ÷èòàòå-

ëè! Ìû áëàãîäàðíû 
âàì çà ïîæåðòâîâàíèÿ 

íà âûïóñê — ïå÷àòü è 
ðàññûëêó ãàçåòû «Ïðî-

òåñòàíò».
Âû ïî-ïðåæíåìó ìîæåòå âíåñòè 

ñâîé âêëàä â èçäàíèå ãàçåòû. Ñòîèìîñòü 
12 íîìåðîâ «Ïðîòåñòàíòà»-2009 äëÿ æè-
òåëåé Ðîññèè — 300 ðóáëåé. Âîçìîæíî, 
âû çàõîòèòå ñäåëàòü áîëüøèé âêëàä â 
èçäàíèå ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò». Ïîýòîìó 
ãðàôó «Ñóììà ïëàòåæà» ìû îñòàâëÿåì 
íåçàïîëíåííîé, ÷òîáû âû ìîãëè âïè-
ñàòü ïðèåìëåìóþ äëÿ âàøåãî áþäæåòà 
ñóììó ïîæåðòâîâàíèé. 

Ïîæàëóéñòà, âûðåæüòå èçâåùå-
íèå íà ïîæåðòâîâàíèå ïî ïóíêòèðíîé 
ëèíèè, àêêóðàòíî âïèøèòå ñóììó ïëà-
òåæà, âàøó ôàìèëèþ, èìÿ, îò÷åñòâî, 
ïîëíûé äîìàøíèé àäðåñ ñ èíäåêñîì. 
Îïëàòèòå óêàçàííóþ âàìè ñóììó â ëþ-
áîì îòäåëåíèè Ñáåðáàíêà Ðîññèè.

Âíèìàíèå! Ïîëíîñòüþ âïèñû-
âàéòå íàèìåíîâàíèå ïîëó÷àòåëÿ 
ïëàòåæà — ìåñòíàÿ ðåëèãèîçíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí 
«Õðèñòèàíñêèé ðåëèãèîçíûé öåíòð 
Ïðîòåñòàíò». Åñëè âû ñîêðàòèòå 
íàçâàíèå îðãàíèçàöèè, òî ìû íå ñìî-
æåì ïîëó÷èòü âàø äàð.

Æäåì âàøèõ ïèñåì ïî àäðåñó: 
123290, Ìîñêâà à/ÿ 83, ÕÐÖ «Ïðîòå-

ñòàíò», àäìèíèñòðàòîðó èëè ïî ýëåê-
òðîííîìó àäðåñó gazeta@protestant.ru. 
Áëàãîäàðèì çà ïîíèìàíèå.

^Ïîäïèñêà 
äëÿ æèòåëåé 

Óêðàèíû
Читатели газеты 

«Протестант» в Украи-
не могут оформить 

подписку и постоянно получать 
газету «Протестант» на свой домашний, 
церковный или рабочий адрес.

Стоимость годового комплекта 
«Протестанта» — 70 гривен. Пожертвова-
ния можно направлять по адресу: 02002, 
г. Киев, а/я 157, Бойко Тарасу Владими-
ровичу.

^Âêëàä èç Êàçàõñòàíà
Христиане Казахста-

на с 1 января 2009 года 
получают возможность 
читать «Протестант» — 
одну из старейших 
евангельских газет на 

постсоветском простран-
стве. Заявку на получение газеты 
присылайте на адрес редакции «Про-
тестанта» или нашему представителю 
в Казахстане — Елене Романовой по 
адресу: 468320, Кызыл-ординская об-
ласть, г. Байконур-5, а/я 125. На этот же 
адрес можно отправить 1000 тенге — 
пожертвование на годовой комплект 
газеты «Протестант». 
Телефон для информации в Байкону-
ре: 8 (33622) 72-940.

Îïåðàòèâíî, àíàëèòè÷íî, 
ïðàâäèâî è ïî-áèáëåéñêè — 
âñå ýòî î ãàçåòå «Ïðîòåñòàíò».

×èòàòåëü ãîëîñóåò «ÇÀ»        «Ïðîòåñòàíò»!

Ñ ëþáîâüþ êî âñåì ÷èòàòåëÿì, âàø 
«Ïðîòåñòàíò»

на связи
Ãàçåòà åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí è áàïòèñòîâ

ПРОТЕСТАНТ
« Ã ä å  Ä ó õ  Ã î ñ ï î ä å í ü ,  ò à ì  ñ â î á î ä à »

^
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« Ì î ë î ä î   í å   ç å ë å í î »

Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
Ôîòî Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî
 

»  На шахматном турнире в Гааге 
84-летний гроссмейстер Мизес вы-
играл партию у 86-летнего голланд-
ского шахматиста Ван-Форреста. 
Один из журналистов спросил Мизе-
са:
— В чем заключается секрет вашего 
успеха?
— Молодость победила, — ответил 
гроссмейстер.

Молодость для того и существует, 
чтобы побеждать. Наверное, поэтому Бог 
всегда призывал на служение молодых 
людей. Все великие мужи Божии, пожа-
луй, за исключением Авраама и Моисея, 
начали свое служение, будучи довольно 
молодыми людьми. Печально, что служе-
ние молодежи в современных церквах 
ограничивается только музыкой… 

Юность для Христа,

КТО, КАК НЕ МОЛОДЕЖЬ, 
ДОЛЖЕН ЗАНИМАТЬСЯ 
БЛАГОВЕСТИЕМ!

ïðåîäîëåâàþùàÿ öåðêîâíûå ïðîáëåìû

— А что мы можем? — с отчаяньем в 
глазах сказала мне в церкви одна молодая 
сестра, — нас часто считают за детей и не 
доверяют ничего серьезного!

Так ли это? Молодежи под силу все 
четыре аспекта церковной деятельности. 
Кто, как не молодежь, должен заниматься 
благовестием? Свидетельство о Хри-
сте, звучащее из уст молодых довольно 
сильно! Стариков послушают и скажут: 
«Ну, ничего доживем до их возраста, и мы 
поверим». А молодой не только словом, но 
и жизнью своей расскажет о силе Божьей 
в борьбе против искушений плоти! 

Кто, как не молодежь, должен зани-
маться вспоможением? У молодежи много 
сил и мало забот. Их злейший враг — до-
суг. Почему-то большинство времени «мо-
лодежные церковные комитеты» тратят на 
организацию разнообразного досуга. И, 
хотя полезно сходить на пикник или по-
кататься на горных лыжах, или поиграть 
в футбол, но все же именно молодые силы 
Церкви могут, как никто другой, стать бла-
гословением для немощных и пожилых. 
Заклеить на зиму окна для пенсионеров 
города, организовать помощь для детских 
домов и так далее — все это под силу моло-
дым, имеющим много сил и свободного 
времени.

Кто, как не молодежь, должен зани-
маться назиданием и апологетикой? Ведь 
молодежь со своей памятью, энергией и 
способностью учиться может сделать не-
сравненно больше, чем пожилые. Станьте 
апологетами. Кто еще запомнит  имя Шри 
Шримад Абхай Чаран де Бхактиведанта 
Свами Прапхупада, — чтобы дать отпор 
кришнаитам? Кто кроме молодых раз-
берется в тонкостях супралапсарианской, 
премиллениалистской или концептсуб-
станциоаналистской теорий в богосло-
вии? 

Кто, как не молодежь, должен покло-
няться Богу? С возрастом мы обрастаем 
традициями и комплексами. Молодежь 
может каяться, не боясь, что ее обвинят в 
сектантстве; может искренне и по-детски 
общаться с Отцом Небесным, ибо еще 

не остыли воспоминания детства. Мне 
сейчас тяжелее вспомнить детскую веру, 
чем 20 лет назад. Молодежь же зачастую 
еще лишена прагматизма, ей свойственно 
бессеребренничество.

Каждый молодой человек должен 
служить Богу! Об этом пишет апостол 
Павел: «Никто да не пренебрегает юностью 
твоею; но будь образцом для верных в слове, 
в житии, в любви, в духе, в вере, в чистоте. 
Доколе не приду, занимайся чтением, на-
ставлением, учением. Не неради о пребываю-
щем в тебе даровании, которое дано тебе по 
пророчеству с возложением рук священства. 
О сем заботься, в сем пребывай, дабы успех 
твой для всех был очевиден. Вникай в себя и 
в учение; занимайся сим постоянно: ибо, так 
поступая, и себя спасешь и слушающих тебя» 
(1-ое Тим. 4:12-16).

Павел поставил молодого Тимофея 
на должность апостольского представите-
ля в церкви города Ефес. Как видите, ве-
ликий апостол не боялся доверить такое 
служение человеку молодому. Но и Тимо-

фей со своей стороны не говорил: «Я, дядя 
Паша, знаете ли, лучше в церкви на гитаре 
поиграю в группе прославления! Молод 
я еще! Ответственности боюсь!» Таким 
неробким христианам Павел гарантирует 
свою поддержку: «Ты заслужишь уваже-
ние» (не пренебрегут юностью твоей).

Иногда больно видеть, как молодые 
ноют: «Вот! Старшие нас не уважают, счи-
тают за детей!» Конечно, ведь ты ведешь 
себя как малыш! Только разглагольству-
ешь о том, что поедешь благовествовать в 
землю Санникова, а сам ни на что, кроме 
песен о том, что когда мы вместе, мы силь-
ны, не способен.

Вообще, когда молодежь поет вдох-
новляющие песни на своих собраниях, 
а потом тихо расходится по домам, со 
стороны это напоминает мне выступле-
ния культуристов. Вроде бы видно, что 
сильный человек: мускулов гора, красиво, 
но толку никакого!

А когда ты начнешь действительно 
служить Богу — все изменится. Я помню, 
как мы с друзьями, будучи 20-летними 
мальчишками, организовали новую 
церковь. Без спонсоров и помощников. 
Просто очень хотелось рассказать о Христе 
жителям отдаленных районов города. Я 
помню, что тогда впервые в жизни стар-
ший пресвитер разговаривал со мной, как 
с равным. Он даже смотрел на меня, зеле-
ного пацана, так, будто увидел впервые. 

Поэтому не бойтесь, всегда найдутся 
те, кто оценит ваш труд и поможет, хотя, 
может быть, кто-то и будет «вставлять 
палки в колеса». 

Но с точки зрения Павла, верный 
Богу молодой служитель вполне способен 
заменить старших. Доколе не пришел 
Павел, именно Тимофей учил церковь. О 
нем пророчествовало священство, на него 
возлагали руки пресвитеры. И о тебе, мой 
молодой брат или сестра, кто-то проро-
чествует и готов возложить на тебя руки, 
чтобы ты понес нелегкое бремя церков-
ного труда. На тебя смотрят с надеждой. 
Бог что-то приготовил именно для тебя. 
Обидно пройти мимо Его благословений. 

У каждого есть свое призвание. При-
звание — это то, ради чего ты существу-
ешь. Ты уникален. Сейчас в церкви есть 
именно твое место. Кто-то ждет именно 
тебя. Кто-то о тебе молится. И Бог с небес 
смотрит и вопрошает: «Ну, когда же ты 
займешь свое место? Когда же ты пере-
станешь обращать внимание на то, что 
мешает тебе и обратишься ко Мне?» Но что 
же необходимо для этого сделать? Павел 
дает пять очень важных советов:

Âî-ïåðâûõ, áóäü îáðàçöîì äëÿ âåð-
íûõ â ñëîâå, â æèòèè, â ëþáâè, â äóõå, 
â âåðå, â ÷èñòîòå.

Именно христианская молодежь 
сегодня должна показать пример благо-
честивой жизни — образец и эталон для 
старшего поколения. Явить собой правило 
для подражания в знании Слова Божье-
го, — вы должны лучше разбираться в 
Писании, ведь вам доступно знание ори-
гинальных языков, в вашем распоряже-
нии интернет с доступом к манускриптам, 
к вашим услугам новейшие достижения 
Библеистики.

Стать эталоном в благочестивой 
жизни — современная молодежь знает 
очень многое из того, о чем раньше умал-
чивалось, ей доступны многие соблазны, 
а ведь Христос не допускает искушений 
сверх сил. И раз молодых Бог поместил в 
мир полный легких соблазнов, значит, Он 
считает их способными остаться чисты-
ми в этом мире! Не подведите Христа! 
Останьтесь чисты там, где грязь — норма 
жизни. Пусть ваши браки станут самыми 
крепкими и посрамят международную 
статистику разводов. Пусть ваши семьи 
будут дружными и жертвенными на доса-
ду сатане и его почитателям из мира сего! 
Станьте образцом в уповании на Христа. 
Пусть ваша жизнь, как никогда, зависит от 
Него. Ведь именно в современном мире, 
где жизнь обесценилась, где цинизм и 
жестокость стали нормой, упование на 
Христа дает столь желанную этим миром 
любовь и надежду.

Âî-âòîðûõ, çàíèìàéñÿ ÷òåíèåì, 
íàñòàâëåíèåì, ó÷åíèåì.

Многих проблем удастся избежать 
тому, кто начинает обучение с себя. Мо-
лодежь всегда знает «как надо» и «почему 
неправы эти старики». Но Павел советует: 
начни с чтения — обучения себя, и только 
потом сможешь наставить других. 

Получая высшее светское образова-
ние, помните, что Слово Божье не менее 
важно. Мартин Лютер предупреждал: «Я 
очень опасаюсь того, что университеты 
окажутся великими вратами в ад, если не 
будут усердно трудится, чтобы изъяснять 
Священные Писания и вписывать их в 
сердца молодежи. Я советую никому не 
отдавать своего ребенка туда, где Писание 

не царит полноправно. Всякое учебное за-
ведение, где люди не заняты непрестанно 
Божьим Словом, обязательно развратится».

Â-òðåòüèõ, íå íåðàäè î ïðåáûâàþ-
ùåì â òåáå äàðîâàíèè.

Не относись беспечно к своему уни-
кальному предназначению. Христиане не 
могут быть одинаковыми, как табуретки. 
Не все проповедники, не все певцы, не все 
учителя, но все — служители Христовы. 
Найди свой талант, развивай его!

Â-÷åòâåðòûõ, î ñåì çàáîòüñÿ, â ñåì 
ïðåáûâàé, äàáû óñïåõ òâîé äëÿ âñåõ 
áûë î÷åâèäåí.

Старайся жить так, чтобы каждый 
день становиться лучше и ближе к Богу. 
Это не просто карьера «на духовном по-
прище» — это стремление быть великим, 
прежде всего, в глазах Бога, а потом это 
будет очевидно всем. Ты не вырастешь в 
глазах Бога, просто став великим бизнес-
меном, ты не вырастешь в глазах Бога, 
просто став профессором богословия, ты 
не вырастешь в глазах Бога, научившись 
заседать на братских советах, но успех 
твой будет очевиден, когда ты начнешь 
делать это ради самого Христа.

Íàêîíåö, «âíèêàé â ñåáÿ è â ó÷å-
íèå, çàíèìàéñÿ ñèì ïîñòîÿííî: èáî, 
òàê ïîñòóïàÿ, è ñåáÿ ñïàñåøü è ñëó-
øàþùèõ òåáÿ». 

Молодежь должна являть образец 
упорства в обучении и в совершенствова-
нии характера, ибо, кому легче формиро-
вать благочестивые привычки: 20-летнему 
юнцу или 70-летнему старцу? Вопрос 
риторический. Испанская поговорка 
гласит: «Старого пса новым штукам не 
выучишь». Учиться и совершенствовать 
свой характер полезно для того, чтобы 
«спасти себя» от отступничества. И других 
людей, увлеченных твоей преданностью 
Господу.

Нельзя лениться. Дровосек под 
деревом в холодный день не спасет себя 
от смерти через замерзание, если просто 
будет лежать. Лучший способ согреться — 
рубить дрова. Вы видели христиан, от 
которых хочется убежать, как от чумы? 
Такие никогда не служили никому, кроме 
себя, не искали любви ни для кого, кроме 
себя. Молодежь, на вас вся надежда: спаси-
те себя и других от такого будущего. 

В церквах много проблем. Моло-
дежь — это Божий инструмент для их 
решения. 

Хочется призвать служителей церк-
ви: доверяйте молодежи, пусть никто не 
пренебрегает чьей-либо юностью. 

Молодежь — служите Господу, 
будьте верны Ему и упорны в достижении 
результатов. И помните: улитка в силу 
своего упорства попала в ковчег…

 Да благословит вас Бог!

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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«…à äðóãèõ ñòðàõîì ñïàñàéòå, èñòîðãàÿ èç îãíÿ…» (Èóä. 1:23)

Òåêñò Þëèÿ Ìîðîçîâà
Ôîòî Äåíèñà Ðóäåíêî
 

»  На Рождество-2010 по главной 
улице украинского города Полта-
вы  — от Дворца культуры до центра 
города — проследовала колона из 
пятидесяти (!) Дедов Морозов и еще 

Повод 
помолиться

« Ä å í ü   â   è ñ ò î ð è è »

Òåêñò ðåäàêöèè ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»
 

»  1 января — Всемирный день мира 
(День всемирных молитв о мире).

8 декабря 1967 года Папа Римский 
Павел VI установил новый праздник — 
«Всемирный день мира». У католиков этот 
праздник называется «День всемирных 
молитв о мире». 

Это событие комментирует замести-
тель председателя РС ЕХБ Сергей Золота-
ревский: «Я считаю, что день, являющийся 
своего рода официальным днем призыва 
к молитве, важен. Молитва подразумевает 
обращение к Богу, поэтому, какой бы не 
был человек, какая бы не была организа-
ция, если в их видении содержатся побуди-
тельные мотивы к молитве, это замечатель-
но. Тем более, что лозунг Дня всемирных 
молитв о мире «Прости, и ты обретешь 
мир»  нас призывает к миру, прощению, 
все это, в конечном счете, создает добрые 
взаимоотношения с Богом. А  мы знаем, что 
Бог есть Бог мира и всякого устройства. Мы 
должны молиться. Пусть этот день провоз-
гласили католики, но это призыв ко всем 
христианам. Какая бы конфессия не при-
зывала нас к миру, мы должны согласиться, 
что мир — это прекрасно. Как в Писании 
сказано, что худой мир лучше доброй ссо-
ры. То есть плохой мир — это все же мир. 
Все это послужит для консолидации. А Бог 
будет действовать в наших сердцах».

« Ï î   ô à ê ò ó »

>Äåäû Ìîðîçû çà Èèñóñà Õðèñòà!<

Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
 

»  Один мой хороший знакомый, брат 
во Христе, однажды сказал мне: 
«Хорошо, что у нас есть послание 
Иуды! Единственное место в Новом 
Завете, где написано, что нужно 
страхом спасать! Нас ведь хлебом не 
корми, дай попугать кого-нибудь!»

После этой фразы у меня в голове 
долго еще крутились слова известной 
скороговорки: «Говорит попугаю попугай: 
я тебя, попугай, попугаю! Попугаю в ответ 
попугай: попугай, попугай, попугай!» С тех 
пор не оставляло меня сомнение. А разве 
должны мы становиться такими вот попу-
гаями? Разве страх должен спасать нас?

Нет, конечно, я понимаю, что когда 
благовествуешь, то ты просто обязан рас-
сказать и о Божьем суде, и о возмездии 
за грех, но ведь спасает-то нас все равно 
не страх, а благодать!  «Ибо благодатью вы 
спасены…» (Еф. 2:8).

Недоумение мое рассеялось в тот 
день, когда я смог прочитать послание 
Иуды на языке оригинала. Каково же 
было мое удивление, когда увидел, что 
слова «страхом» перед словом «спасайте» 
в тексте нет. Нет этого слова ни в Синай-
ском, ни в Ватиканском, ни в Алексан-

Должен ли христианин 
пугать людей?

дрийском кодексе, ни в Афонском кодек-
се великой Лавры, ни в еще 14 текстах 
унциального и минускульного письма. 
Нет этого слова в ранних переводах: ни 
в Вульгате, ни в коптских текстах, ни в 
армянских, ни в грузинских текстах, ни 
в трудах Климента Римского (который 
цитирует этот стих на латыни). Есть это 
слово только в трех поздних византий-
ских рукописях, да в славянских лек-
ционариях (богослужебных текстах), да в 
четырех текстах минускульного письма 
10-12 веков.

Таким образом, скорее всего, этого 
слова в оригинальном тексте послания 
Иуды нет. Нет его именно в том месте, где 
речь идет о спасении, но оно есть дальше 
по тексту, когда Иуда призывает нас быть 
милостивыми. Кстати, если уж читать 22 
и 23 стихи в оригинале, то выясняются 
и другие немаловажные детали. Дерз-
ну дать свой перевод этих стихов: «…И 
одних милуйте, когда они сомневаются, 
других же спасайте, выхватывая из огня, 
иных же милуйте со страхом, ненавидя и 
одежду запятнанную плотью…»

Святой Иуда призывает нас помо-
гать трем группам людей:

Во-первых, тем, кто сомневается. К 
ним надо быть милостивыми, сострадать 
им, жалеть их. Речь не идет о том, что 
милость должна быть «с рассмотрением». 

Призыв звучит пожалеть сомневающих-
ся, поддержать их, не дать погибнуть в 
сомнениях.

Вторая группа людей, которым 
мы должны помогать: это те, кого надо 
выхватить из огня. Ясно, что речь идет о 
неверующих, которые подобно Содому 
и Гоморре должны подвергнуться «казни 
огня вечного» (Иуд. 1:7). Благовествуйте им. 
Спасайте их из огня! (т.е. расскажите им 
об огне), но спасайте не страхом, а Еван-
гелием Благодати Божьей!

Третья группа: это те, чья одежда 
осквернена плотью… Скорее всего речь 
идет о согрешающих братьях и сестрах. 
Но их Иуда советует миловать, то есть 
проявлять к ним милость, а ненавидеть 
со страхом (гнушаться) их грех (одежду, 
запятнанную плотским грехом). Бойтесь 
согрешить. Вот какой страх уместен в 
этом контексте. Мы же часто поступаем 
наоборот: к греху милостивы (в себе, 
голубчике), а согрешившим братом 
гнушаемся. Иуда же заповедует нам по-
ступать точно так же, как заповедовал 
и Павел: «Братия! если и впадет человек в 
какое согрешение, вы, духовные, исправляйте 
такового в духе кротости, наблюдая каждый 
за собою, чтобы не быть искушенным» (Гал. 
6:1). Конечно, речь тут идет о тех согре-
шающих братьях и сестрах, которые го-
товы осознать свой грех и не прочь сами 
избавиться от «запятнанной одежды». В 
противном случае, Писание повелевает 
нам отлучать тех, кто не кается в грехе.

Ясно одно: 22 и 23 стихи первой 
главы Послания Иуды — это весть о 
милости, а не о страхе. Так что не пугайте 
и не нагоняйте ужасы! Но спасайте и 
милуйте!

не Дед Мороз с Санта Клаусом», — рас-
сказывает один из организаторов акции 
Игорь Убийвовк, пастор церкви «Сияние 
Божьей Славы, — мы призывали людей 
в Рождество не забыть, извините за ка-
ламбур, о Рождестве. Официально акция 
называлась «Самый лучший подарок», 
но в своих кругах мы именовали ее не 
иначе как «Деды Морозы за Иисуса».

сотни сочувствующих, под баян рас-
певающих традиционные Рожде-
ственские колядки.

Своеобразный флешмоб привлекал 
внимание и радовал глаз. На централь-
ной площади уже звучали рождествен-
ские песни, а Деды Морозы разбреда-
лись по городу, подходили к людям на 
улицах, в магазинах, парикмахерских, 
поздравляли с Рождеством, благословля-
ли, рассказывали о смысле праздника, 
раздавали брошюрки «Самый лучший 
подарок».

Эта акция была инициирована Ду-
ховным советом евангельских церквей 
Полтавы. Совет объединяет 14 город-
ских общин. Пасторы, входящие в него, 
не только поддерживают друг друга и 
вместе обсуждают духовные вопросы, но 
и периодически «выстреливают» яркими 
акциями, привлекающими внимание 
всего города. 

«Мы хотели рассказать людям о 
настоящем Рождестве, о том, что это 
не кутя, не застолье, не шопинг и даже 

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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А вы были на www.Protestant.ru?
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^www.protestant.ru

Òåêñò Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  Сегодня газета «Протестант» рас-
сказывает о своем младшем брате, 
который растет не по годам и даже 
не по месяцам, а по часам. На кото-
рого возлагаются большие надежды 
и который обладает большим потен-
циалом. Знакомьтесь, портал www.
Protestant.ru и его ответственный 
редактор — Евгений Хархардин.

— Как бы Вы охарактеризовали 
www.Protestant.ru?

— www.Protestant.ru — сайт о про-
тестантах и для протестантов. Мы 
представляем всех протестантов России 
светскому обществу: рассказываем 
кто мы, какие бывают протестантские 

Òåêñò Ëþáîâè Âîëîøèíîé
Ôîòî öåðêâè ÅÕÁ ã. Çåëåíîãðàäà
 

»  Возможно ли полюбить пищу, 
которая не имеет вкуса? Возможно 
ли оценить праздник, потерявший 
свою суть? На Рождество, как и на 
день рождения, мы дарим детям 
подарки. Но в чем отличие этого 
праздника, который перевернул 
весь ход человеческой истории, раз-
делив летоисчисление на две эры? 
В наши дни многие потеряли «вкус 
Рождества», делающий особенным 
этот день среди других в году…

Помочь детям ощутить вкус Рож-
дества решили сотрудники зимнего 
лагеря баптисткой церкви Зеленограда. 
В течение четырех дней, с 4 по 7 января 
2010 года, тридцать пять мальчиков и 
девочек стали поварятами и каждый 
день узнавали, что нужно, чтобы «приго-
товить» настоящее Рождество. Для этого 
потребуются: любовь, как у Марии, 
смирение, как у Иисуса, послушание, 
как у Иосифа, а самим детям нужно 
будет стать проводниками Рождества и 
его главным «ингредиентом». 

>Âêóñ Ðîæäåñòâà<
В течение четырех дней лагеря все 

сотрудники «превратились» в различные 
кухонные приборы: кастрюлю, крышку, 
чашку, прихватку и другие. Главными 
героями и ведущими программы стали 
Ложка и Вилка, а также незаменимый 
шеф-повар, директор лагеря Анна, 
которая передавала детям все навыки и 
знания кулинарного искусства.

В последний день по приглашению 
своих детей родители посетили празд-

« Ï î   ô à ê ò ó »

ничный обед в ресторан «Вкус Рожде-
ства». К этому событию ребята готови-
лись в течение предыдущих дней. Они 
проявляли гостеприимство, обслуживая 
своих мам и пап в роли официантов. 
В зале собралось около восьмидесяти 
человек. Многие родители впервые пере-
ступили порог Дома молитвы и искренно 
благодарили всех, подаривших им и их 
детям этот праздник.  

В завершение лагеря семьи объеди-
нились, чтобы вместе порадоваться 
празднику прихода в мир Господа Иисуса 
Христа. Возможно, кто-то из них впервые 
в жизни в этот день почувствовал настоя-
щий вкус Рождества…

деноминации, во что мы верим, какую 
социальную работу проводим, кто нас 
представляет в Совете при президенте 
РФ,  какие взаимоотношения скла-
дываются у государственной власти 
с протестантскими церквами. Также 
являемся своего рода энциклопедией 
по существующим протестантским ор-
ганизациям: магазинам, издательствам, 
учебным заведениям и другим. На сай-
те вы найдете информацию не только 
о том, где и какие церкви находятся, то 
также как они выглядят, какую музыку 
слушают и исполняют протестанты 
России. И, конечно же, мы освещаем 
события из жизни протестантских 
церквей. Такого рода информация для 
наших церквей не менее важна, чем 
для внешних. До недавнего времени 
каждая деноминация существовала в 
автономном режиме. И только недавно 
начались первые робкие попытки по-
стоянного общения и сотрудничества. 
Наша задача — создать положительный 
образ протестантской церкви России, 
которая, хотя и разделена на разные де-
номинации, но все же может выступать 
консолидировано по многим вопросам 
социально-общественной жизни. Осно-
ва же любого общения — это информа-
ция о партнере. Вот наш сайт и является 
такой площадкой, которая предоставля-
ет информацию о жизни и работе сразу 
всех протестантских церквей России. 
Помимо этого, мы ведем рубрики «В 
помощь проповеднику», «В помощь 
церковному бухгалтеру», «В помощь 
руководителю воскресной школы» и 
т.п. Всего сразу и не перечислишь. У нас 
даже есть сатирическая видео-рубрика 
«Соломонова Солонка», ориентирован-
ная на церковную аудиторию.

— Сегодня существует много различных 
христианских русскоязычных Интернет-
ресурсов, как в России, так и за рубежом. 
Зачем понадобилось создавать еще один?

— Потому как все сайты, о которых вы 
говорите, обслуживают интересы какой-
то определенной группы протестантов. 
А как я уже говорил, наметилась тенден-
ция на сотрудничество протестантских 
церквей. Уже несколько лет работает 
Совет Глав протестантских конфессий 
России. В Совет по взаимодействию с ре-
лигиозными объединениями при Пре-
зиденте Российской Федерации входят 

представители трех крупнейших проте-
стантских объединений. И, естественно, 
появилась необходимость в информаци-
онном ресурсе, который представлял бы 
всех протестантов России как светскому 
обществу, так и друг другу (имею ввиду 
протестантские церкви разных деноми-
наций).

— Помимо христианской тематики ма-
териалов, отличается ли www.Protestant.ru 
чем-то от светских новостных сайтов?

— Наверное, нет. Законы подачи 
информации общие для всех СМИ. Про-
сто у каждого есть свое лицо, которое 
определяется тематикой и, скажем так, 
морально-нравственным цензом.

— Какие этапы развития пережевал ваш 
сайт за время своего существования?

— Сайт официально работает пример-
но год. Но первые полгода ушли на ре-
шение технических вопросов. А активно 

наполняться материалами сайт начал с 
прошлого лета. За это время многое из-
менилось. Мы продолжаем развиваться: 
открываем новые рубрики, заводим зна-
комства, в том числе, с потенциальными 
авторами, организациями. 

— При христианском религиозном 
центре «Протестант» сравнительно давно 
существуют газета, журнал, ТВ-отдел. Для 
чего еще понадобилась создавать веб-отдел?

— Ну, интернет — это ведь новое 
средство информации. ХРЦ «Протестант» 
старается идти в ногу со временем. Если 
в мире появится телепатический способ 
передачи информации, откроем отдел 
телепатов.

— Может, центр «Протестант» еще 
и радио покорит? Тогда можно было бы 
радиопрограммы транслировать на сайте... 

— На www.Protestant.ru можно слу-
шать радиоэфиры и смотреть христиан-
ские телепрограммы. Так что незачем 
дублировать. Мы делаем то, чего не 
делают другие. 

— Какова посещаемость сайта? И какие 
разделы сайта особенно популярны?

— Посещаемость сайта постоянно 
растет, ведь многие про нас еще только 
узнают. Наиболее  популярными раз-
делами сразу же становятся все новые 
рубрики. Потом показатели примерно 
выравниваются. Понятно, что такие 
рубрики как «В помощь церковному 
бухгалтеру» или «Богословие» не так 
часто посещаемы. Ведь бухгалтеров не 
много, а те, кто интересуется богосло-
вием, однажды прочитав информацию 
в этой рубрике, назавтра снова туда не 
заглядывают в надежде найти измене-
ния и новые поступления. Но те, кому 
нужна такая информация, думаю, нам 
благодарны.

— Каковы принципы наполнения сайта?
— Принцип один: то, что нужно рас-

сказать протестантам. Ищем новую ин-
тересную информацию и размещаем ее. 
Потом садимся и снова думаем: «А что 
еще нужно рассказать о протестантах?» 
Ищем подходящего автора, который 
смог бы написать на ту или иную тему, 
заказываем ему материал. На гонорар-
ной основе, конечно. Часто авторы при-
сылают нам свои аналитические статьи. 
Тогда садимся и читаем, потом думаем: 
«Зачем это нужно нашим читателям?» 
Если находим ответ, то размещаем 
материал.

— Сколько человек работают над созда-
нием и поддержкой сайта? 

— Команда сайта, так же, как и сайт, 
в процессе формирования. Первый год 
работы в любом коллективе — это слож-
ное время. Люди притираются, учатся 
работать в том медиа-пространстве, 
которое нам задает формат сайта. Мы 
ищем талантливых христиан, которым 
было бы интересно поучаствовать в этой 
работе.

— Кто может поучаствовать в наполне-
нии сайта, и какие материалы вам нужны? 

— Как я уже говорил, мы привлекаем 
людей со стороны для работы над www.
Protestant.ru, ведь, чем больше источ-
ников информации, тем больше инфор-
мации. А информация для СМИ — это 
как ассортимент в магазине. А насчет 
того, какие материалы нужны, скажу 
так: «Все, какие рассказывают о жизни 
протестантских церквей в нашей стране 
и за рубежом».

— Сталкивались ли вы с тем, что кто-то 
отказался с вами сотрудничать? 

— Практически нет. А вот желающих 
реально сотрудничать — не так много. 
Лень — это одна из главных болезней 

сегодняшнего российского протестан-
тизма. На словах все «за», но дальше слов 
идут единицы. Это относится не только 
к сайту, а практически к любым сферам 
деятельности современных протестан-
тов в нашей стране.

— Каковы планы по развитию сайта? 
— Планов громадье — и на год, и 

на пять лет. Но в чем они конкретно 
заключаются, сохраню в тайне, чтобы 
была интрига. А то идеи имеют свойства 
легко подхватываться. Заходите почаще 
на www.Protestant.ru, не разочаруетесь. 

— С какими трудностями приходится 
сталкиваться при работе над христиан-
ским сайтом?

— С такими же, с какими сталкивает-
ся Дмитрий Медведев при руководстве 
Россией: мало денег, чтобы оплатить все, 
что нужно и мало людей, которые умеют 
делать то, что нужно. И эти две пробле-
мы часто пересекаются.

— Налажена ли у вас обратная связь с 
посетителями? 

— У читателей есть возможность про-
комментировать каждое наше сообще-
ние. А прочитать комментарии можно на 
сайте. Мы принципиально не удаляем 
оставленных комментариев, кроме не-
цензурных.

— Какими будут ваши пожелания чита-
телям газеты «Протестант» и посетите-
лям сайта www.Protestant.ru?

— Люди добрые, братья и сестры, 
будьте поактивнее не только на словах, 
но и на деле! 

Скажите, что такое история человече-
ства, какой мы сейчас ее с вами знаем? 
Это собрание документов! Не сами 
факты и события, а именно документы, 
прямые и косвенные, точно или ложно 
описывающие то, что было на самом 
деле. Именно их изучают историки и 
уже на их основании реконструируют 
прошедшее время, суммируют по годам, 
векам и эпохам эти знания и затем 
пишут учебники, по которым мы с вами 
изучаем историю народов и государств. 
Братья и сестры, у нас с вами есть воз-
можность, обязанность и привилегия 
поучаствовать в сотворении истории 
протестантской церкви начала XXI века. 
Для этого на всеобщем протестантском 
ресурсе www.protestant.ru мы создали 
рубрику «Протестантские храмы», где 
помещаем фоторепортажи о протестант-
ских церквах и молитвенных домах… 
Таких репортажей собралось уже почти 
три десятка. Но ведь зданий протестант-
ских церквей по всей России гораздо 
больше. Мы просим всех, кому не без-
различно, что будут знать о нас потомки, 
присылать свои фоторепортажи. 

С уже существующими репортажами 
(а также форматом, в котором нужно 
присылать новые) можно ознакомиться 
на нашем сайте. Адрес для корреспон-
денции также на странице 
www.protestant.ru.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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Позаботься о сироте!
« ß â ë å í è å »

Òåêñò Ñåðãåÿ  Äåìèäîâè÷à
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  Знаете ли вы, что в России — около 
двух миллионов, а в Украине — более 
ста тысяч детей-сирот? Одни из них 
живут в детских домах, другие в ин-
тернатах, а кто-то на улице. Наверное, 
по ночам им снимся мы с вами, и в этих 
снах они называют нас папой и мамой. 
Только, проснувшись, они осознают, 
что в этом большом мире они никому не 
нужны, они — чужие дети, ничейные...

В 90-ые годы прошлого века при 
украинских церквах стали создаваться 
суповые кухни, а впоследствии — приюты 
для бездомных детей, которые послужили 
предтечей проекта «Ты будешь найден!»

^Äåòñêèé äîì «Ïàðóñà íàäåæäû»
Однажды, после очередного корм-

ления детей улиц, четверо из них попро-
сились: «А можно мы никуда не пойдем, 
а останемся ночевать здесь, у вас?» Идти 
им было некуда. На улице шел холодный 
осенний дождь, а жили они в то время под 
торговым киоском на маленьком рынке. Из 
того, что было под рукой, был сооружен ноч-
лег для этих детей — прямо на столах, где 
они только что кушали. Вот так и появился 
детский дом «Паруса надежды». Было выку-
плено и отремонтировано большое здание 
бывшего детского сада, и в течение шести 
лет сотни детей нашли там приют и тепло, 
хлеб и заботу. Более 20 сотрудников детско-
го дома ежедневно служили детям, многие 
из которых на 5-6 лет отстали от своего 
возраста в школьном образовании. Специ-
альные репетиторы занимались с детьми, 
пытаясь догнать потерянное время. Многие 
дети пришли без всяких документов, и 

Ñåìü ñïîñîáîâ 
ïîçàáîòèòüñÿ 
î ñèðîòå, 
îæèäàþùåì 
óñûíîâëåíèÿ

1. Âîîðóæèñü èíôîðìàöèîííî. 
Вера от слышания и видения. Найди воз-
можность узнать больше о детях— сиро-
тах, — через интернет, литературу, видео, 
общение с теми, кто хорошо знает об этой  
проблеме и при этом имеет позитивный 
настрой и веру изменять ситуацию к 
лучшему. Внимательно изучи отношение 
Бога к сироте. Перестань думать, что это 
тебя не касается.

2. Óñòàíîâè ëè÷íûé êîíòàêò. В 
каждом из нас сокрыта невероятная сила 
любви и способность к подвигу. Разбуди 
еe через общение с детьми-сиротами. По-
сети интернат или детский дом, поговори 
с детьми и узнай, о чем они мечтают. 
Возьми на руки оставленного в роддоме 
малыша и почувствуй, что именно ты 
можешь изменить его судьбу.

3. Ìîëèñü î íèõ. Когда мы мо-
лимся, мы позволяем Богу действовать 
во благо такого ребенка. Кроме того, мы 
начинаем чувствовать отношение Бога к 
сироте, и это изменяет нас. Возьми всего 
одну или несколько фотографий конкрет-
ных детей и посвяти себя серьезному 
ходатайству о них.

4. Íà÷íè çàáîòèòüñÿ î íèõ. Все 
большое начинается с малого. Возьми 
ребенка на выходные к себе в семью. 
Купи ему какой-то подарок и ощути удо-
вольствие делать других счастливыми. 
Стань для него духовным и жизненным 
наставником. Допусти мысль, что ты мог 
бы изменить его судьбу.

5. Ðåøèñü ïîéòè äî êîíöà. Чтобы 
изменить нас и дать нам другую судьбу, 
Бог усыновил нас, потому что Он возлю-
бил нас до конца. Любовь изгоняет всякий 
страх. Не думай о миллионах детей-
сирот, думай только об одном, который 
полностью зависит от твоего решения и 
твоей веры, от твоей способности пойти 
до конца. Усынови одного, и Отец сирот 
однажды скажет тебе: «То, что ты сделал 
одному из малых сих, то сделал ты Мне». 
Существуют разные формы принятия 
ребенка в семью: опекунство, приемная 
семья или усыновление, но любая из них 
позволяет ребенку поверить в то, что он 
уже не один...

6. Ïîääåðæè òåõ, êòî ïîääåðæè-
âàåò èõ. Есть разные, порой, непреодоли-
мые причины не усыновить сироту. Тогда 
стань тем, кто поможет это сделать дру-
гим. Моральная и материальная помощь 
семьям, усыновившим или взявшим на 
опекунство детей, а также поддержка ор-
ганизаций и миссий, служение которых 
способствует усыновлению — твой до-
стойный вклад в проект национального 
усыновления. 

7. Ìîáèëèçóé äðóãèõ ðàäè íèõ. 
Стань источником веры для других. По-
стоянно пропагандируй национальное 
усыновление. Это наша страна и наши 
дети, это наше будущее, и мы ответствен-
ны за него. Мобилизуй твою церковь и 
друзей, и пусть усыновление детей-сирот 
станет нашей нормальной и естественной 
традицией.

требовались значительные усилия, чтобы 
их восстановить. Запущенные болезни, 
нарушения в психике, отсутствие элемен-
тарного воспитания — это все то, с чем 
сражались каждый день самоотверженные 
работники детского дома. Они знали, что 
по всей Украине уже были созданы десятки 
христианских детских домов. Церковь 
взяла на себя ответственность в тяжелый 
для Украины период и не позволила сатане  
погубить сотни тысяч детей. Сотрудники 
«Паруса надежды» тогда еще не догадыва-
лись, что стоят на пороге нового этапа в 
служении детям, что время детских домов 
подходит к концу.

^Â ïðåääâåðèè ïåðåìåí
Когда первые воспитанники детского 

дома достигли 18-летнего возраста и стали 
уезжать для учебы или работы, сотрудни-
кам стало невыносимо больно, что мно-
гие из ребят не способны справляться с 
реалиями жизни. «Возвращение к наркома-
нии и токсикомании, бродяжничество и 
асоциальный образ жизни наших бывших 
воспитанников поставили нас перед важ-
ным вопросом: «А что мы делали не так? Что 
может помочь этим детям выжить?» — вспо-
минают сотрудники «Паруса надежды».

Оказывается, дать детям хлеб, тепло, 
знания, оказать медицинскую помощь, еще 
не значит изменить их судьбу. Почему каж-
дый раз при встрече практически каждый 
из них хотел уединенного разговора, стар-
шие об этом просили украдкой, а малыши 
без стеснения называли нас папой или 

мамой.  Я помню, как четырехлетний ма-
лыш всякий раз взбирался ко мне на руки 
и просил: «Забери меня домой!» Все чаще 
на каникулы мы распределяли детей по 
семьям сотрудников и прихожанам церкви, 
и все труднее их было возвращать в детский 
дом. В это было трудно поверить, но где-то 
в воздухе уже незримо присутствовало 
откровение: детям нужны папа и мама! Мы 
подходили  к такому непривычному для нас 
слову «усыновление». Наверное, страшно 
было кому-то первым начать. Но как всегда 
небо придумало обстоятельства, которые 
дали мужество одному из нас. Пастор Петр  
Дудник и его жена Тамара, имея двух детей, 
первыми принесли в свой дом брошенную 
в роддоме девочку. Правда, этому предше-
ствовали тяжелые обстоятельства…

^Îòêðîâåíèå îá óñûíîâëåíèè
На одном из служений Бог проговорил 

пастору Петру: «Если вы родите ребенка, 
то он будет тем, кто спасет тысячи!» Вскоре 
жена забеременела и на сроке в пять меся-
цев родила мертвого ребенка. Находясь в 
больнице, Тамара увидела, как страшная 
машина, именуемая «аборт», каждый день 
убивает десятки малышей. На ее глазах 
женщина с семимесячным сроком преры-
вала  беременность. К ужасу врачей девочка 
была настолько сильной и так не хотела 
умирать, что родилась живой. Тамара на-
всегда запомнила этот крик человечка, кото-
рый просился жить. Когда мать отказалась 
забирать ребенка, семья Дудник приняли 
решение удочерить эту девочку. В день, 
когда они собирались ее забирать, мать 
все-таки приняла свою дочь. В воскресенье 
она посвятила свое сердце Господу, а Петр и 
Тамара через две недели удочерили другую 
отказную девочку.

«Спасай взятых на смерть, и неужели 
откажешься от обреченных на убиение?» Эти 

библейские слова стали одним из оснований 
сильнейшего откровения для церкви об усы-
новление отверженных своими родителями 
детей. Вдруг стало ясно, что без усыновления 
они не станут похожими на нас.

^×òî äåëàòü?
Я вспоминаю историю, которая пере-

вернула мое сердце: по берегу моря шел 
мальчик. Недавно прошел сильный шторм, 
и тысячи  морских звезд были выброшены 
волной на сушу. Им оставалось жить всего 
несколько часов. Мальчик старательно 
собирал и бросал их назад в море. Один 
взрослый человек заметил это и удивленно 
спросил: «Зачем ты это делаешь? Их тысячи, 
ты все равно не сможешь всех спасти, и что 
будут значить те немногие, которым ты 
поможешь?» Мальчик ответил: «Для тех, кто 
останется на берегу, это не будет значить 
ничего, но для тех, кого я брошу в море, это 
будет означать жизнь…»

Если каждый из нас поможет хотя бы 
одному отверженному ребенку, это будет 
означать, что мы дадим ему шанс прожить 
жизнь совсем по-другому.

^Íåóæåëè ÿ òîæå äîëæåí 
óñûíîâèòü?

Когда я увидел, что Петр и Тамара Дуд-
ник удочерили девочку, мне стало страшно. 
Неужели усыновление — единственный 
путь помочь детям улиц и брошенным де-
тям из роддома? Наверное, мне мешала моя 
«духовность»: а нужно ли именно нам брать? 
А время ли? А кого, в конце концов? 

Я знаю, что эти вопросы встают 
перед теми, кто сейчас читает эти строки. 
К счастью, моя жена Анна не была такой 
«духовной». Она взяла меня за руку и при-
вела в больницу. Уже несколько лет мы 
как церковь служили в детской больнице 
нашего города. Там всегда находились от 
10 до 17 брошенных детей, именуемых «от-
казниками». Они лежали в старых, тысячи 
раз перекрашенных железных люльках, 
в застиранных хлоркой до дыр ужасных 
серых ползунках и с тоской смотрели 
друг на друга. Нам вынесли одного из них. 
«Какая лапочка», — сказала жена. «Что с ним 
делать?» — подумал я.  Кулачки казались 
такими непропорционально большими. 
Огромные черные глаза (мы с женой голу-
боглазые) по-особенному смотрели на меня. 
Мне казалось, что этот младенец говорил 
мне: «Ты слишком любишь комфорт, чтобы 
возиться со мной». Я поспешил уйти, но еще 
не знал, что Господь успел привязать к его 
люльке тонкую ниточку, а клубок неза-
метно подбросил мне в карман. Я не знал, 
что откровение об усыновлении получу 
через эту тонкую ниточку от черноглазого 
малыша.

^Óñûíîâëåíèå
Мы смогли забрать этого малыша 

только через месяц, в течение которого в 
реанимации он боролся за жизнь. Врачи 
советовали нам: «Возьмите другого, этот 
слишком слабый». И вдруг я понял, что все 
небо замерло в ожидании моего решения. 
Я знал, это будет последней каплей: если 
его предадим еще и мы, тогда он точно 
умрет. Вскоре мы привезли его домой. Мне 
почему-то казалось, что там, в люлечке, 
лежит маленький Иисус. «Если кто примет 
одного из малых сих, тот примет Меня». И хотя 
он кричал и день, и ночь, нам с женой вдруг 
стало невероятно легко не спать ради него. 
Однажды ночью, когда я носил его на руках, 
вдруг ощутил сильную боль, что не мы его 
родили. Казалось, вся комната наполнилась 
сильным Божьим присутствием. Обратив-
шись прямо к малышу, я сказал: «Я не могу 
дать тебе свои гены, но я отдаю тебе свое 
сердце. Ты сын мой, я буду любить тебя всег-
да». Мне казалось, все небо пришло в дви-
жение, и в духовном мире свершился факт 
усыновления. Я получил власть уничтожить 
его прошлое, его духовное наследство и 
передать ему то, что изошло от нас женой. 
Вот почему усыновление — это больше, чем 
просто накормить или напоить. Вот почему 
детские дома не решают проблемы до конца. 
Кто отдаст сиротам свою душу, чтобы иметь 
власть восстановить основание поколений?

^Âû íå ñîøëè ñ óìà?
Вначале почти каждый меня спраши-

вал: «Что случилось, вы не могли родить?» 
Это говорит об одном: на Украине, в России, 
в других постсоветских странах отсутствует 
культура и откровение об усыновлении. 
Всегда было только две причины, почему мы 
брали детей: или нет своих, или случилось 
горе у родственников и погибли родители. 

Согласно статистике, сейчас в Украине 
порядка 105 тысяч детей в детских домах и 
интернатах,  тысячи брошенных в роддомах 
и, конечно, еще есть дети улиц. Если сегодня 
хотя бы каждый двадцатый христианин 
возьмет только одно ребенка, мы закроем 
все интернаты и детские дома, в больницах 
не останется брошенных детей. Вы скажете: 
«Не сошли ли мы с ума?» Позвольте и мне 
спросить вас: «Что думает Господь, когда с 
неба видит тысячи молящихся и прослав-
ляющих его христиан, а между нашими 
церквами — тысячи брошенных детей в 
железных кроватках, плачущих  без слез, 
так как все слезы уже выплаканы? Или это 
чужие дети?» А сможет ли Он посещать наши 
моления Своей славой или наши жертвы 
будут утомлять Его?  Может быть, нам пора 
пойти и забрать этих детей в свои собрания. 
Вдруг это приведет в восторг Отца  сирот и 
вдов, и наши служения станут совсем дру-
гими? Неужели усыновление — это миссия 
иностранцев, которые в отличие от нас 
готовы заплатить за это дополнительные 20 
тысяч долларов?

^Íàöèîíàëüíûé ïðîåêò 
«Òû áóäåøü íàéäåí!»

Однажды трехлетний малыш, брошен-
ный своими родителями, сказал нам: «Мне 
бы хотя бы одного — папу или маму...» С тех 
пор я и мои друзья инициировали нацио-
нальный проект усыновления «Ты будешь 
найден!» Мы твердо решили, что поможем 
вот таким малышам найти папу и маму, а 
усыновление станет национальной тради-
цией на постсоветском пространстве. 

Мы приглашаем всех людей доброй 
воли, для которых не существует «чужих» 
или «ничейных» детей, стать частью уди-
вительного плана национального проекта  
усыновления «Ты будешь найден!» Я призы-
ваю всех, кто прочитал эти строки, сделать 
в жизни что-то очень важное и сильное, 
что однажды сделал с нами Бог. Пусть дух 
усыновления сойдет на вас, чтобы вы стали 
причиной добрых перемен в жизни других! 

Наша мечта, чтобы усыновление и 
опекунство в России и Украине закрыло все 
детские дома и интернаты.

Îò ðåäàêöèè: Если вы заинтересо-
вались проектом «Ты будешь найден!» и 
хотите связаться с Сергеем Демидовичем 
или Петром Дудником, пишите на адрес 
«Протестанта» или: Украина, 84122, 
Донецкая область, г. Славянск,  
ул. Шевченко, 51. Тел.: +380 (50)47-27-848, 
e-mail: tv-together@mail.ru

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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Профессия от Бога
Сегодня забавно вспоминать свое 

первое интервью с заслуженной учитель-
ницей края. Во время разговора я думала 
только об одном: скорее бы все закончи-
лось. Казалось, что вопросы я задавала 
неумные, да и вопросов-то было немного. 
Но это еще было полбеды, беда началась, 
когда я собиралась с мыслями, чтобы «ро-
дить» какой-то текст. Мысли были хаотич-
ные, они скакали по бумаге, приходилось 
зачеркивать целые абзацы текста, рвать 
исписанные листы, потому что это было 
все «не то». Эти первые шаги в профессии, 
которые обычно проходят все, и в этом 
нет ничего обидного или неудобного. На 
каком-то этапе своего профессионального 
роста я наткнулась на слова Рэя Бредбэри 
и с тех пор перестала комплексовать в про-
фессии: «Вам придется написать, а затем 
выбросить или сжечь массу материала, 
прежде чем вы начнете чувствовать себя в 
этой среде свободно. Можно начинать пря-
мо сейчас. И я верю, что, в конце концов, 
количество перейдет в качество».

Множество раз в моей журналист-
кой жизни случались ситуации, которые 
должны были меня раз и навсегда «увести» 
из профессии. Но не я ее выбирала, и не мне 
было решать. Сегодня, спустя много лет, 
понимаю, что это Бог избрал для меня это 
поприще и Сам проводил через различные 
обстоятельства, растил духовно и профес-
сионально, чтобы я стала Его — не только 
сердцем, но и ремеслом. 

Когда в 1999-ом году я начала за-
ниматься христианской журналистикой, 
профессиональных журналистов-христиан 
были единицы. Да и такого понятия как 
христианская (религиозная, конфессио-
нальная) журналистика не существовало. 
В этой связи вспомнила свой разговор, 
думаю, с одним из первых религиозных 
(православных) журналистов современной 
России, Александром Щипковым. Мы про-
хаживались с Александром Владимирови-
чем по Чистым прудам, и, слушая его, на то 
время удивительные рассуждения о том, 
что очень скоро в России появится направ-
ление религиозной журналистики, что жур-
налисты, верящие в Иисуса Христа, смогут в 
больших изданиях говорить о своей вере, я 
вспоминала журналиста Михаила Булгако-
ва. Того самого, который написал «Мастера 
и Маргариту». Мы как раз проходили  по 
местам, где когда-то редактор толстого худо-
жественного журнала Берлиоз и поэт Иван 
Бездомный встретились с профессором 

»  Говоря о журналистике в январе, 
нельзя не вспомнить День российской 
печати, увековечивший дело Петра 
Первого. Царь-реформатор своим 
указом от 13 января 1703 года издал 
первую русскую газету, название 
которой представляло собой сложно-
сочиненное предложение «Ведомости 
о военных и иных делах, достойных 
знания и памяти, случившихся в Мо-
сковском Государстве и в иных окрест-
ных странах». По случаю праздника 
всех российских и не только коллег-
журналистов с праздником пера и 
клавиатуры. Пожелания — новых 
шедевральных статей, изЮмительных 
фоторепортажей и профессионально-
духовного роста.

Немного о своей причастности к этому 
празднику. Мой журналистский путь на-
чался 16 лет назад на Дальнем-предальнем 
Востоке, в городе, носящем имя ученого и 
путешественника Владимира Клавдиевича 
Арсеньева. Впрочем, к выбору профессии 
я имела, так сказать, опосредованное отно-
шение. Историю моей, тогда еще «неверую-
щей», жизни творил Бог. Вместо карьеры 
адвоката, о которой мечтала, можно сказать, 
с детства, цепь НЕслучайных обстоятельств 
вложила в мои руки карандаш и блокнот. 

Òåêñò Ëþäìèëû Êà÷êàð, 
øåô-ðåäàêòîðà «Ïðîòåñòàíòà»

»  Последний месяц зимы… С одной 
стороны — тяжело, а с другой — 
радостно. Тяжело — потому как все 
мы уже устали от холодов, а ра-
достно — потому что «недолго зиме 
злиться, прошла ее пора, весна 
в окно стучится и гонит со двора». 
Вот этих же принципов мы и придер-
живаемся в нашей рубрике: говорим 
о том, что всех уже утомило (грех 
человеческий), но показываем, что 
есть выход и разрешение от его 
бремени.

Ваш Евгений Хархардин

ДОБРОЕ ДЕЛО
У известного религиозного деятеля за-

звонил телефон:
— Алло, здравствуйте, я бы хотел, чтобы 

вы выслушали меня, уделили мне время, 
помогли в решении моих проблем.

— Здравствуйте. Конечно, я вам помогу, 
…но простите, не узнал вас по голосу. Вы 
ведь у нас известный политик, и мы встре-
чались в Кремле?

— Нет, я не политик.
— Ох, простите, …конечно, мы знакоми-

лись с вами на встрече с бизнесменами?
— Нет, я не бизнесмен.
— Да… А, наверное, вы известный дея-

тель искусства или титулованный спор-
тсмен, ведь вы звоните по моему личному 
телефону.

— Нет, я просто слесарь. А телефон ваш 
мне случайно достался. Но мне сказали, что 
перед Господом все равны.

— Перед Господом все равны?! Вот и 
обращайтесь к Нему, а мое время дорого! — 

Религиозные начальники

возмутился известный религиозный деятель 
и бросил трубку.

Потом посидел, подумал и записал в сво-
ем дневнике в графе «Добрые дела»: «Сегод-
ня побудил человека обратиться к Господу»!

РУКОВОДИТЕЛЬ
Человек робко приоткрыл дверь церков-

ного офиса:
— Извините, у меня важное дело. Как мне 

можно увидеть самого главного?
— Я заместитель председателя, глава 

комитетов, член комиссий, управляющий 
делами. Что вам надо?

— Понимаете, мне бы, чтобы помолились 
за меня, чтобы исцеление получить.

— А… это вы вечером приходите. У нас 
тут один брат офис сторожит, прибирается. 
У него времени много, он и постится много, 
и молиться постоянно, и Библию все время 
читает.  По его молитвам часто чудеса слу-
чаются.

— Извините, а вы тогда, что делаете?
— Я же вам сказал. Я руковожу!

« Ñ î ë î ì î í î â à   ñ î ë î í ê à »

истории Воландом. Проведя параллели, мне 
стало как-то не по себе… 

Но прошло всего несколько лет и ока-
залось, что слова Щипкова были в какой-то 
степени пророческими. Сегодня на постсо-
ветском пространстве существует большое 
количество журналистов православных, 
католиков, протестантов. Они работают как 
в светских изданиях, так и учреждают свои 
церковные, деноминационные, конфессио-
нальные радио, телевидение, газеты, жур-
налы и интернет-сайты. Конфессиональная 
журналистика объедена в профессиональ-
ные союзы и ассоциации. С христианскими 
журналистами считаются, их работу заме-
чают и отмечают на различных уровнях. О 
христианской журналистике говорят как об 
отдельном направлении. 

Христиане-журналисты формируют 
общественное мнение, служащее альтер-
нативой тому, чем нас кормят секулярные 
СМИ. Журналистский пул верующих 
специалистов пополняется молодыми и 
хваткими, которые выросли в христиан-
ской атмосфере и избрали для себя эту 
профессию как служение Богу. С другой 
стороны, что случается довольно редко, 
Бога принимают уже состоявшиеся в про-
фессии люди. 

По крайней мере, в протестантской 
журналистике уже говорят о конкурен-
ции, об этике, о философии профессии, 
о качестве информационного продукта, 
производимого христианами и о его вос-
требованности, а, значит, о необходимости 
принимать пожертвования (или плату) 
за христианскую информацию. Пока что 
почти все христианские СМИ, по край-
не мере, постсоветского пространства, 
живут, в основном, на дотации спонсоров 
и учредителей. Наш христианский народ 
не привык платить за христианскую ин-
формацию, зато с удовольствием вклады-
вает деньги в светскую масс-медийную 
продукцию, выписывая газеты, покупая 
спутниковые тарелки для подключения 
популярных телевизионных каналов и т.д. 
При этом, перефразируя Гилберта Честер-

тона, мы хотим, чтобы нас информирова-
ли честно, беспристрастно, правдиво — и 
в полном соответствии с нашими взглядами. 
Если это так, то мы должны  «делать добро 
всем, а наипаче своим по вере» (Гал. 6:10). 
Нам важно понять и согласиться с тем, 
что христианские СМИ без нашей, в том 
числе и финансовой, поддержки не смогут 
противостоять засилью криминала, раз-
врата, недоброкачественной журналисти-
ки, которую нам предлагает мир. 

Я не призываю вас слепо раскрывать 
кошелек и слепо жертвовать 20-30-40 ру-
блей, гривен, долларов, евро и т.д. Скорее, 
приглашаю вас к гражданской журнали-
стике, когда ваша активная жизненная 
позиция будет влиять на сбор, передачу и 
распространение христианской инфор-
мации и, соответственно, христианских 
ценностей. Причастность и участие в 
значимом Божьем служении — это совсем 
другое, чем просто пожертвование. При-
веду пример: все подписчики газеты «Про-
тестант по сути являются частью команды, 
которая участвует в служении по выпуску 
одной из старейших евангельских газет на 
постсоветском пространстве. Не скрою, мы 
нуждаемся в большем количестве таких 
вот соработников, которые ради Бога 
согласятся вкладывать молитвенные, ма-
териальные  и интеллектуальные ресурсы 
в печатное Слово. 

Газета с 20-летней репутацией — это 
своего рода кафедра для проповеди Слова 
Божьего, это надежный источник прове-
ренной информации с духовного поля боя, 
наконец, это инструмент для распростра-
нения Евангелия. Даже самый воинствую-
щий безбожник из любопытства полистает 
газету, для начала посмотрит, так сказать, 
картинки. Газету можно дать человеку 
неверующему, и написанное Слово будет 
действовать, барражируя сердца и рождая в 
них вопросы о смысле существования и Ис-
тине. А мы, редакция, вместе с нашими ав-
торами, каждый день заботимся о качестве, 
делая «Протестант», «как для Господа».  

…О журналистике говорят разное, 
называя ее то второй древнейшей, то — 
с сожалением: «журналист — это звучит 
горько...» Я же со всей ответственностью 
заявляю, что журналистика — это профес-
сия от Бога, но при одном условии: если 
она служит Богу, а не главному редактору, 
издателю, спонсору…

В ЗАТУМАНЕННЫХ ВЫСЯХ
ТАК БЕССИЛЬНЫ СЛОВА
КТО-ТО ЩЕДРО РАЗВЕСИЛ
ПО ВЕТВЯМ КРУЖЕВА
В ЭТОМ СВЯТОЧНОМ ЧУДЕ
ЕСТЬ БОЖЕСТВЕННЫЙ СВЕТ
РОДНИКОВЫХ ПРЕЛЮДИЙ

ПРИПОРОШЕННЫЙ СЛЕД
ОЧИЩАЮТСЯ ДУШИ
ПОД ЗНАМЕНЬЕМ КРЕСТА
БУДЬ ТЫ НЕМ И ПОСЛУШЕН
В ДЕНЬ  КРЕЩЕНЬЯ  ХРИСТА
 

Виталий Сивяков

ФОТО АЛЕКСЕЯ СТРОГАНОВАЯНВАРЬ
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